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TRASCRIZIONE INTEGRALE

APPELLO

buonasera a tutti facciamo le presenze 
buonasera Massari Tosi questa sera non è presente Narseti Toscani Busani Serventi Gallicani Rota Dotti 
Rastelli Borciani Gambarini Comerci Barbieri Amoruso Rigoni e Pollastri assente giustificato OK il numero 
legale c'è 
adesso vediamo gli scrutatori Busani assente Roda Giuseppe come Giuseppe e il Presidente lo può fare sì 
scrutatore va bene come Giuseppe no non lo può fare Rastelli Davide puntatore rimane uno della minoranza 
Toscani Carlo Galliani bocciarli Serventi Paola Rigoni Amoruso Mario Blandini entrate Vice Sindaco buonasera 
Vice Sindaco Assessore Parigi buonasera assessore Amigoni c'è anche

PUNTO N. 1
comunicazioni del Presidente volevo fare delle comunicazioni molto importanti non so se avete letto i giornali
e siccome mi sono impegnato anche sui network di dire di essere testimone di quello che è successo sabato 
sera ho la pelle d' oca da padre da cittadino e e da tutti i cittadini per il ragazzo che è venuto a mancare in 
un incidente tragico sulla statale 12 faccio un appello a chi di competenza provinciale regionali comunali i 
due Comuni vicini che insomma si salvaguarda quella strada specialmente a sabato sera o la venerdì sera 
che si faccia qualcosa insomma basta morti basta ragazzi basta responsabilità e io penso che il Consiglio 
comunale e tutti qui presenti ci uniamo al dolore delle proprie famiglie e siamo vicini e per l' ennesima volta 
raccomando chi ci sta ascoltando o i giornali che ne parleranno di prendere provvedimenti sulla statale 12 
che è pericolosissima poi avevo un' altra comunicazione per il Voltone che ci sia o spesso e volentieri una la 
presenza dei vigili urbani perché ci stanno delle problematiche degli automobilisti che passano con il rosso e 
può succedere quello che ci possiamo immaginare tutti Faccio anche quest' altro appello poi altro passo la 
parola al Sindaco per le comunicazioni del Sindaco grazie scusatemi tanto se ho iniziato in questo senso ma 
penso che ha un senso grazie 

PUNTO N. 2
io ho una comunicazione che è stata oggi conclusa l' iter di vendita delle reti del gas e con la firma della 
determina appunto di oggi è stato individuato a seguito di gara pubblica il partner industriale che acquisirà la
totalità delle quote della nostra società resterà al Fidenza hanno partecipato a questo bando questa gara 
procedura aperta quattro grandi aziende alcuni forse tutte quotate in borsa una i reti una Italgas reti e 
Italgas reti S.p.A. 1 e 2 i rete Gas S.p.A. e una esibì Infrastrutture S.r.l. si è aggiudicata come miglior offerta 
tra la combinazione tra quella tecnica e quella economica la nostra società se l' è aggiudicata la Gp 
Infrastrutture S.r.l. che fa parte del gruppo Gas Plus S.p.A. se l' è aggiudicata per l' importo di 14.015.000 
euro che è per capirci tre milioni e mezzo in più rispetto al valore complessivo minimo che era indicato nel 
bando e ed ha un valore di 1.200.000 euro in più rispetto alla seconda classificata e in più vi è all' interno 
una corposa proposta tecnico economica che prevede un come dire dei benefici su questo territorio oltre a 
quelli che avevamo già previsto nel bando la comunicazione è dovuta nel quanto in quanto ai sensi di anche 
della normativa delle società quotate da domani verrà annunciata dalla Incom si in accordo anche con la 
società quotata e quindi era giusto comunicare l' esito di questo importante bando che ha visto coinvolto il 
Consiglio comunale in diverse e numerose sedute dal 2015 in poi 

PUNTO N. 3
grazie signor Sindaco iniziamo con la parte numero 3 interrogazioni interpellanze consigliere Gambarini aveva
presentato un' interpellanza sul centro commerciale ma noi qui non la troviamo nel verbale se ci sono i 
signori qui presenti non so che protocollo è perché non ho il protocollo però è stata depositata il 16 
novembre 2018 guardiamo proviamo a guardare se trenta se ne erano delle altre prima ma chiedevo se la 
potevamo anticipare visto che ci sono persone interessate all' argomento se ci sono anche presenti i signori 



lo possiamo fare tranquillamente se l' Assessore c'è noi non la vediamo qui in nell' elenco non c'è assessore 
lei se la sente di rispondere ai commercianti sa che nella lista è questa ritirato va bene allora con la presenza
dei commercianti facciamo discutiamo l' interpellanza la numero 16 a lei la parola consigliera Gambarini 
premesso che in data primo agosto 2016 il Consiglio comunale ha approvato con il voto favorevole del 
Gruppo consiliare del Partito Democratico una variante al piano urbanistico attuativo i gigliati che prevede l' 
insediamento dell' area di un Ipercoop che trasferirebbe dalla sua attuale sede in via Gavazzoli e di altre 
attività commerciali considerato che il cantiere per la costruzione della nuova Ipercoop e dell' intero 
complesso commerciale ancora non sono iniziati nonostante la fine dei lavori sia prevista nel 2019 
considerato che non è chiaro quale sia il destino dell' attuale centro commerciale di via Giavazzi Zoli per il 
quale il PSC prevede tante possibili soluzioni dalla riconversione a residenziale alla permanenza del centro 
commerciale ma senza il supermercato ritenuto che i titolari delle attività commerciali situate all' interno dell'
attuale centro commerciale non hanno attualmente alcuna certezza sul loro futuro si interrogano il Sindaco e
la Giunta per sapere se dopo l' approvazione da parte del Consiglio comunale in data primo agosto il PUA i 
gigliati ha subito ulteriori modifiche e se sì quali quando si prevede verrà avviato il cantiere per la 
costruzione della nuova Ipercoop quando è previsto il fine lavori e quando effettivamente supermercato 
Coop si trasferirà dalla sua attuale sede si interroga inoltre il Sindaco per sapere come verrà riconvertita l' 
attuale struttura di via Giavazzi dopo il trasferimento della Coop e se sono previste agevolazioni per i 
commercianti dell' attuale centro commerciale che vorranno trasferirsi nel nuovo complesso dei gigliati allora 
questa interrogazione nasce perché crediamo che ci sia un po' di confusione e forse anche qualcosa di non 
detto su quello che è questo progetto noi siamo rimasti quindi alla delibera che era stata passata quel 
famoso primo agosto sappiamo sembra però chiediamo a voi quindi i dati ufficiali che vi siano state delle 
varianti su quello che era quel progetto quindi chiediamo di sapere quali sono quelle varianti se vi sono state
che cosa comportano e a chi sono state comunicate e quindi poi anche di capire un po' come state voi come 
amministrazione e trattando la questione con i commercianti dell' attuale centro commerciale e come vi state
muovendo nel caso il centro commerciale resti in piedi e resti attivo per inserire perché auspichiamo che 
venga inserita o un allargamento dell' Ipercoop lì visto che si vogliono allargare o comunque un 
supermercato di pari livello non un discount queste sono richieste che vi sono sappiamo state fatte anche dai
diretti interessati quindi volevamo avere chiarezza su tutto quello che è questo percorso dati in mano perché 
appunto sappiamo di probabili varianti ma non sappiamo esattamente in che cosa consistono e poi un' altra 
cosa importante sono i tempi quindi parlate di 2019 ma visto che ancora tutto deve partire la vediamo un po'
difficile la la la la fattibilità però insomma si chiedono tutte le spiegazioni del caso grazie Consigliere 
Gambarini a lei la parola Assessore io do alcune informazioni che sono al momento a mia disposizione 
magari chiedo poi al Sindaco se ha delle integrazioni ulteriori per quanto mi concerne allora in effetti ci sono 
stati dei ritardi che sono sotto gli occhi di tutti sui sulla diciamo sulla tempistica prevista dal privato e noi 
abbiamo chiesto che non so se si possa parlare di una variante nei termini urbanistici da lei indicati in realtà 
più semplicemente si è trattato di una richiesta da parte dell' Amministrazione di anticipare quantomeno i 
lavori che riguardavano le parti pubbliche che sono anche oggetto della contrattazione tra le parti in modo 
tale che almeno ci potesse partire il più rapidamente possibile con la realizzazione del parco che è stato 
detto che la cosa sarebbe stata fattibile entro fine anno cosa che al momento non è ancora accaduto nei 
termini che si erano stati garantiti però quello dovrebbe partire abbastanza rapidamente viceversa il cantiere 
difficilmente potrà essere realizzato nel 2019 come posso confermare è più probabile che una partenza la 
prossima primavera vada veda realizzato poi il cantiere nei tempi che erano state previste per il 2020 adesso 
dirà esattamente i termini al momento non è non è possibile su discorsi invece religiosi legati alla 
riconversione della struttura che sono naturalmente molto importanti anche se noi li vediamo da un punto di 
vista soprattutto pubblico e quindi noi chiaramente sull' intervento in sé che pertiene soprattutto la Coop non
abbiamo al momento indicazioni su chi potrebbe andare a occupare gli spazi attualmente ancora in capo alla 
Coop la cosa più probabile al momento rimane quella di spazi dedicati ad attività commerciali di medie 
dimensioni ma non abbiamo ancora elementi per dire che non ci ha ancora confermato se ci sono già 
elementi più certi su insegne o merceologie quantomeno che potrebbero occupare quegli spazi sul discorso 
della giovane delle agevolazioni non ci sono elementi nuovi rispetto alla contrattazione alla al al negoziato 
che si era già svolto tra le parti per cui io non ho ulteriori elementi utili se non quello appunto della della dell'
avvio abbastanza veloce dei tempi per quanto riguarda il parco pubblico sindaco vuole integrare anche lei la 
risposta sostanzialmente l' assessore Miconi vi ha detto tutto noi siamo concentrati affinché e abbiamo avuto
conferma che l' intervento partirà ma noi siamo concentrati sulla definizione dei 70.000 metri di parco 
pubblico che dovrebbero essere come trovare una definizione prima di Natale sul meccanismi ha già detto l' 
assessore Amigoni cioè un deliberato che al al limite di quello che è una Pubblica Istruzione può farlo perché 
stiamo discutendo di privati non è che possiamo imporre in un condominio Tizio fa una cosa e Caio ne fa un' 



altra detto questo quando avremo certezza di quello che avverrà sarà nostra premura comunicarlo 
ovviamente il piano quando è stato approvato prevedeva la non replicabilità di struttura alimentare questo 
era un dettato condiviso anche da tutte le dalle organizzazioni diciamo locali sul tema del commercio perché 
aveva una sola possibilità di grandi superfici che però sfruttava quella già presente dentro coppia e quindi 
non era possibile fare una grande superficie con alimentare lì e quindi ed era anche una cosa auspicata dai 
più quindi oggi però non è dato sapersi perché non è nella nostra disponibilità sicuramente normativamente 
non è possibile andare a replicare le due superfici le due superfici commerciali alimentari e detto questo noi 
siamo concentrati sull' avvio del cantiere dell' area verde di 70.000 metri quadrati di tutta la viabilità che 
dovrebbe collegava il quartiere di Codroipo con il quartiere azalee e quindi col resto della città e in quella 
sede sicuramente avremo maggiore certezza sui tempi che per quanto slittato insomma sono ormai prossimi 
ad un inizio grazie consigliere Gambarini ma allora io non sono soddisfatta di questa risposta ma credo 
ahimè che non lo saranno e commercianti della Galleria perché credo che sia a parte scandaloso che venga 
risposto che questa amministrazione è concentrata sui 70.000 metri quadrati di parco per il resto è lo stesso 
perché sono questioni private allora io credo che una Amministrazione dovrebbe prima di tutto avere a cuore
il futuro anche di chi lavora sul suo territorio e quindi prendersi a cuore situazioni come queste e anche se si 
tratta di questi o di questioni private perlomeno fare da mediatore di cerca cercando di mettere insieme le 
cose trovando quella che è una soluzione che può andar bene a tutti quindi già questo penso che sia molto 
grave e peggio della risposta che pensavo che sarebbe stata data no ad alimentare condizione auspicata 
auspicata dai più non so da chi fosse auspicata perché in realtà che è resti un un alimentare di pari livello se 
l' Ipercoop si dovesse spostare è la condizione che tutti chiedevamo tanto che non ricordo che anno era ma 
fu presentato un ordine del giorno dall' allora consigliere Stefano Tanzi votato anche da quella che era la 
maggioranza che era il Partito Democratico in cui veniva garantito che visto che questo è un progetto che va 
avanti da anni quindi con contesti anche storici economici diversi della nostra città veniva garantito che 
comunque su quella superficie sarebbe rimasto un alimentare di pari livello adesso voi avete si vede 
modificato ha annullato quella che era quella delibera e ci dite che dai più è auspicato che questo non 
avvenisse sarebbe sufficiente non ascoltare me ma ascoltare i diretti interessati quindi già queste due cose 
penso che siano gravissime e eh sì nessun' elemento su insegne o altro e non mi dite che non ci sono quindi 
varianti giusto Assessore Amigoni mi ha detto no varianti se non quella di anticipare i lavori bene allora 
adesso comunque noi chiediamo di avere allegata alla risposta scritta di questa interrogazione tutti gli atti 
che definiscono anche quello che voi adesso avete affermato in modo che poi chi deve prendere in mano la 
situazione la prenda in mano io onestamente e questo lo dico più per più più per voi che non per per per 
altri prenderà in mano la questione dimostrando almeno questa volta di avere a cuore il futuro di non so 
quante famiglie stanno lavorando o potrebbero non lavorare più però io se fossi in voi l' approfondirei un 
attimo con i diretti interessati detto ciò chiedo di avere subito in breve tempo anche perché visto che avete 
accelerato no sulla tempistica bene chiediamo di avere in breve tempo gli atti che dimostrano quello che ci 
avete detto stasera e non è soddisfatta va bene non è soddisfatta signor Sindaco si deve rassegnare 
andiamo avanti con altre interrogazioni ente Forma futuro presentazione del gruppo consiliare Forza Italia 
faccia faccia con calma c'è bisogno con la legge regionale 54 del 1995 la Regione Emilia Romagna ha 
delegato i Comuni a gestire in forma associata la formazione professionale sui territori forma futuro e l' ente 
di formazione nato in conseguenza dell' applicazione della legge regionale ed anche se nel tempo ha avuto 
evoluzioni mantiene dall' origine la triplice partecipazione dei Comuni di Parma Fidenza e Fornovo con quote 
paritarie nel luglio del 2015 l' ente Forma futuro ha indetto un concorso a evidenza pubblica per la copertura 
di un posto da direttore con contratto a tempo determinato funzione da esercitarsi part time tra le due 
agenzie considerato che il contratto evidenziato dall' applicazione del concorso e terminava i primi giorni di 
settembre 2018 si nota che in conseguenza alle due agenzie formative hanno di nuovo prodotto un bando ad
evidenza pubblica per la copertura di un posto da direttore questa volta con un contratto a tempo 
indeterminato sempre con le funzioni da condividere tra le due agenzie formative si è provveduto alla 
pubblicazione del bando il giorno 3 8 2018 e lo stesso reca come termine di consegna ultima il 4 9 2018 
nello stesso bando si indica che la Commissione sarà nominata da Forma futuro dopo la raccolta delle 
domande e che il giorno 6 9 2018 e poi vista la parte del colloquio constatato che il bando è cambiato anche
dopo la sua pubblicazione visto che il Sindaco di Fidenza fa parte dell' assemblea dei soci della società ed ha 
nominato un suo rappresentante nel CdA di Forma futuro si interroga il Sindaco per sapere se il bando in 
oggetto aveva stata avevo con chiarezza la forma dell' evidenza pubblica se il Comune di Fidenza ha di fatto 
rinunciato al servizio di formazione professionale sul proprio territorio se visti alcuni vizi di forma contenuti 
nel bando che permetterebbero ricorsi mirati all' annullamento per il buon nome dell' Amministrazione 
pubblica valga la pena ritirava lo stesso bando e riproporlo con chiarezza e senza errori formali nei tempi 
anche prossimi con la certezza della trasparenza e correttezza allora è un' interrogazione depositata il 9 di 



agosto nel frattempo sappiamo che l' iter si è concluso però volevamo capire dal Sindaco è proprio questo 
anche per evitare che visti alcuni vizi che sembra ci fossero stati e quindi ad evitare ricorsi amministrativi se 
non ne sono ancora stati fatti perché di questo non non ho conoscenza e come si è conclusa la cosa grazie 
Assessore a lei la parola sì grazie dell' interrogazione che in realtà era agostana e alla quale per la quale era 
pronta la risposta scritta il 25 settembre del 2018 e anche depositata allora una piccola precisazione ma che 
collima con quanto detto forma futura una società partecipata con alcuni Comuni Fidenza Fornovo e Parma è
una società consortile a responsabilità limitata la quale applica ai propri dipendenti un contratto di lavoro 
privatistico quello che risulta come nel che nel contratto collettivo nazionale per la formazione professionale 
questo contratto non prevede figure dirigenziali ma solo la qualifica di Direzione regionale dell' ente è vero 
che forma futuro e chiudo formazione hanno indotto secondo quanto presenta lo statuto del regolamento un
bando ad evidenza pubblica per la copertura di un posto da direttore con contratto a tempo indeterminato in
regime di part-time questa è la premessa perché anche altri possano così comprendere allora la risposta il 
testo del bando è stato approvato e condiviso dal CdA dai CdA di Forma futuro e chiuderà il 2 agosto del 
2018 ed è stato appunto pubblicato il testo del bando è comparso sui siti web delle due società il 3 agosto e 
nella stessa mattinata è stato trasmesso via PEC nei tre Comuni soci la scadenza del bando era prevista per il
4 settembre del 2018 alle ore 12 dopo la pubblicazione del bando è stato ravvisato un errore materiale nel 
testo rispetto a quello deliberato dal CdA era stata omessa una perifrasi la seguente o società a controllo 
pubblico chiuse le virgolette tra i requisiti di ammissione nel paragrafo riguardante l' esperienza una perifrasi 
che era invece correttamente presente nel punto c laddove compaiono i punti il punteggio attribuibile quindi 
un errore materiale di omissione che però era presente in un punto successivo il testo corretto era stato è 
stato ripubblicato lo stesso giorno sui siti web quindi era il 3 di agosto e ritrasmesso con Peck nello stesso 
giorno ai Comuni il Comune di Fidenza infatti ha pubblicato il bando corretto con l' inserimento della perifrasi
omessa nella mattinata del 4 di agosto e il colloquio si è svolto il colloquio dei candidati il 6 settembre sul 
sito internet di forma futura futuro sono stati pubblicati gli esiti e questa era la prima parte dell' 
interrogazione quindi sull' ordine procedurale poi nella seconda parte invece ecco non c' era tanto una 
domanda quanto un' affermazione legittima che cosa si faccia per dare incremento all' attività di questo ente
di formazione allora negli ultimi due anni l' attività non si è ridotta ma è aumentata con oltre 6000 ore di 
formazione e 300 destinatari dei quali il 90 per cento disoccupati così come prevede appunto la nuova 
programmazione regionale con la legge regionale 14 del 2015 forma futuro a Fidenza ha consolidato e si è 
consolidata come soggetto attuatore delle politiche attive con un programma di oltre 400.000 euro per il 
distretto di Fidenza e il programma previsto il coinvolgimento di circa 100 utenti negli ultimi mesi e noi ci 
riferiamo all' anno passato è perché era la richiesta un consuntivo dell' attività immediatamente pregressa 
forma futuro proseguito con l' attività di istruzione e formazione professionale nell' area meccanica e al 
sistema di istruzione tradizionali con esiti occupazionali a sei mesi dal termine dei percorsi di oltre il 50 per 
cento viste le esigenze per quest' anno forma futura ha attivato un percorso anche per operatore sociale 
socio sanitario this destinato a 25 persone ed è un' attività effettuata in collaborazione con ASPA grazie 
ancora alla presenza sul territorio di Fidenza sono stati avviati percorsi per il collocamento mirato dei disabili 
è stato avviato anche nel primo semestre del 2018 un programma di formazione permanente per aumentare 
le competenze informatiche quindi da questo punto di vista per quello che riguardava la seconda istanza dell'
interrogazione la risposta sarebbe che il nostro Forma futuro relativamente alle attività svolte sul territorio ha
dato luogo ad una implementazione di programmazione di realizzazione e anche di obiettivi perseguiti grazie 
Assessore a lei la parola no niente se posso avere la risposta scritta perfetto grazie grazie della velocità dell' 
Assessore del Consigliere andiamo avanti con un' altra interpellanza la numero 2 Villa Bruschina presentata 
dal Gruppo Forza Italia prego Consigliere che la lista non ce l' abbiamo noi la copia premesso che lungo la 
strada che da Fidenza conduce a Tabiano all' altezza dell' incrocio di Villa Moschino in località Cabriolet è 
stata realizzata una grande rotonda considerato che quando è buio la rotonda non risulta illuminata ritenuto 
che la scarsissima illuminazione costituisce un pericolo per chi percorre in auto la rotonda data il dato che la 
visibilità è ridotta al minimo si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere se sia a conoscenza del problema 
segnalato e cosa si ha intenzione di fare per illuminare la rotonda in questione quali i tempi e i costi allora 
non entro nel merito della rotonda perché ne abbiamo già parlato sappiamo già come la pensiamo noi e voi 
e e ci è stato segnalato però è da chi percorre questo tragitto tutti i giorni che la sera questa rotonda non è 
illuminata o comunque non a sufficienza quindi si chiede se si è a conoscenza e come si vuole intervenire 
prego Assessore a lei la parola beh l' interpellanza fa riferimento in data 25 settembre ovviamente l' 
illuminazione che non so se ancora il problema persiste sì sì agosto la risposta 25 che è non so se è prevista 
e se persiste ancora il problema ma credo che sia stato risolto o buon riscontro comunque beh chiaramente 
è stata completata tutta l' illuminazione che della rotonda che della viabilità complessiva quindi alla fine 
dovremmo aver sistemato come era già previsto dal progetto non è che si sia aggiunto nulla di nuovo era 



allora probabilmente quando avete redatto l' interpellanza non è ancora stata montata e completata l' 
illuminazione comunque le la data ripeto è abbastanza vecchia nel senso che risale al 25 settembre la 
risposta comunque con riferimento all' interrogazione si rappresenta che il Servizio infrastrutture ha 
provveduto ad inviare la richiesta attivazione del contatore della pubblica illuminazione relativi alla rotatoria 
Villa Boschini subito dopo la comunicazione da parte dell' impresa esecutrice di aver effettuato gli 
allacciamenti dovuti i tempi di attivazione la pubblica illuminazione sono legati al perfezionamento dei 
contratti da parte della società che gestisce il servizio in oggetto che comunque ha da alcuni giorni concluso 
l' istruttoria ed attivato i predetti contatori si fa presente che nella fase precedente l' attivazione della 
pubblica illuminazione vai a vedere i limiti di velocità e di indicazione del cantiere tesi in ogni caso a di nuovo
e comportamenti prudenti nel rispetto delle regole da parte degli automobilisti grazie Assessore consigliere 
Gambarini sì e sono per una gestione diciamo un po' più efficiente allora questa interrogazione è datata 24 
agosto l' assessore Malvisi mi dice che in data 25 settembre avevano quindi un mese dopo che è stata 
presentata l' interrogazione avevano provveduto a finire no quello che stava nel progetto allora siccome il 
Regolamento del Consiglio comunale e Presidente mi corregga se sbaglio prevede che la risposta alle 
interrogazioni va data dopo dieci giorni allora io chiedo che venga messo a verbale così evitiamo anche di 
portarle a questa situazione che entro dieci giorni se voi siete in grado di dare le risposte come non dite che 
siete ce le inviate comunque via mail in modo che anche se non c'è il Consiglio comunale noi ne siamo a 
conoscenza e possiamo verificare la vostra risposta penso che sia più veloce e agile per tutti no tutto il 
confronto quindi alla fine no certo poi ne parliamo in Consiglio comunale ma siccome io l' ho presentata oggi
è il 25 novembre quando ne abbiamo oggi 26 novembre l' ho presentata il 25 o 24 agosto il 26 settembre lei 
mi dice che aveva fatto tutto allora faccia così siccome il Regolamento prevede che in dieci giorni dobbiate 
dare risposta a voi ce le mandate via mail le risposte in modo che noi verifichiamo poi in Consiglio limiterei 
discutiamo non perdiamo tempo bene consigliera è stato verbalizzato dal Segretario andiamo avanti con con 
le altre interpellanze rete civica la numero 6 avente ad oggetto Ponte strada Bocca bianca noi ne abbiamo 
fatto già tre di Forza Italia è giusto che anche ci sia un' altra parte della minoranza che discute ma il tuo 
questo allora c' era la l' interpellanza ce l' ha il Consigliere Rigoni adesso gliela diamo noi con segretaria 
Cellina interpellanza che il mio amico Rigoni è sempre sprovvisto in questa occasione è sprovvisto e il suo 
carattere le altre soprattutto non penso è sempre lo stesso non dica le bugie prego e poi ce lo restituisca e 
non raccomandiamo prego a lei la parola allora con riferimento recenti episodi che hanno riguardato la 
scarsa sicurezza dei ponti in Italia si interroga il Sindaco per sapere le condizioni strutturali del ponte in 
oggetto cioè del ponte di strada Bocca bianca e con l' occasione SIC vorremmo anche sapere lo stato dei 
ponti che insistono nel territorio comunale e della anche dell' acquedotto locale se possibile ovviamente 
diciamo per i dati che avete a disposizione prego Assessore allora con riferimento all' interrogazione in 
oggetto si fa presente che se l' interrogazione relativa al sovrappasso realizzato alcuni anni fa da che Pavullo 
all' interno degli accordi per la soppressione dei passaggi a livello sulla linea ferroviaria Fidenza Cremona non
vi è notizie di alcuna criticità peraltro difficilmente comprensibile per un' opera che è stata collaudata da 
meno di dieci anni si fa presente che opere così recenti non sono soggette neppure alla valutazione di 
sicurezza introdotte dall' OPCM del 2003 con riferimento più in generale alle opere di competenza comunale 
e il Comune sta procedendo al completamento delle verifiche di sicurezza sui rimanenti edifici opere d' arte 
stradale dove ad oggi non emergono situazioni di particolare criticità statica Rigoni è soddisfatto della 
risposta dell' Assessore ma noi ovviamente abbiamo fatto la domanda perché qualche cittadino però non è 
che possiamo verificarli tutti quindi chiediamo all' Amministrazione appunto perché mi sembra corretto che si
faccia un controllo in più piuttosto che uno in meno quindi qualche cittadino ci ha segnalato che c' erano dei 
calcinacci per terra sotto il ponte quindi noi abbiamo fatto un' interrogazione perché nessuno di noi è un 
tecnico e quindi abbiamo detto al cittadino guarda segnaliamo una cosa poi di più non possiamo fare quindi 
se voi avete mandato i tecnici e dite questo chiaramente insomma il tecnico che ha visionato eccetera aveva 
fatto le sue valutazioni prendiamo atto grazie Consigliere andiamo avanti con le interrogazioni ce n' è un' 
altra ancora di rete civica avente in oggetto affidamento incarichi legali presentata dal gruppo consiliare di 
rete civica ce l' ha questa sto facendo tre di Forza Italia e 3 c rete civica facciamo o un po' per uno insomma 
non tutti di un partito ma divisi cerchiamo un po' di fare un po' un po' è un po' ecco non essere non siamo 
bene mi sono solamente prego Consigliere grazie allora o con oggetto le spese legali nei giorni scorsi sulla 
stampa e mi sembra anche su riflesso che vi sono sono uscite delle dichiarazioni in cui parlando di spese 
legali e il Sindaco affermava che con questa Amministrazione il Comune ha impegnato 132.000 euro circa 
contro i 241.000 del mandato precedente in riferimento a questa dichiarazione si chiede un chiarimento se 
cioè nei 241.000 euro referente della passata amministrazione sui rifiuti si riferiscono esclusivamente a spese
legali o anche a risarcimenti ed eventualmente la ripartizione degli importi spetta a noi non so se è che allora
questo diciamo è sopraggiunta spese legali due pensavo che fosse questa e io non possiamo accettarla 



perché non abbiamo non ce l' abbiamo qui la bolletta era tranquillamente però non ce l' abbiamo vorrei un' 
altra interrogazione la sua e se posso leggere questo che ormai abbiamo all' atti Consigliere la possiamo 
leggere ma però leggiamo i primi due la dottoressa deve rispondere su quella che abbiamo noi allora no 
siccome mi sono state date le interrogazioni mi dice il mio collega Pollastri che le aveva presentate io come 
lui non c'è e mi sono fidato che deve essere presentata io mi attengo al regolamento non vorrei niente 
chiedo se posso noi versiamo a lei la può leggere tranquillamente le do facoltà però ci possiamo e ci 
dobbiamo attenere a quello che abbiamo agli atti chiedo se possa leggere a lei la parola la può leggere e poi 
rispondiamo sull' altra interpellanza okay magari prego mi dai il testo di quell' altro prego quindi come 
secondo punto se nella cifra indicata si riferisce invece a spese per cause o risarcimento avviati prima del 
2009 e anche in questo caso la loro ripartizione cioè in sostanza ecco vorremmo sapere se nelle spese che 
ha son state imputate all' Amministrazione precedente quante spese invece derivavano da da pre ante 2009 
e quanto effettivamente solo a carico dell' amministrazione Cantini quindi per questa precedente diciamo 
verrà data risposta la prossima prossimo Consiglio se non sbaglio giusto sì il prossimo Consiglio l' 
Amministrazione risponderà però non ci dobbiamo attenere a quello che abbiamo noi qui agli atti perfetto 
non voglio essere accusato di qualcosa che non è giusto allora affidamento incarichi legali con riferimento 
alla delibera della Corte dei conti in cui venivano segnalati profili di criticità per l' affidamento di incarichi 
legali e nello specifico il mancato inserimento degli incarichi di patrocinio nel documento unico di 
programmazione o in altro atto di programmazione la mancata adozione di norme regolamentari finalizzate a
disciplinare l' affidamento dei patrocini legali il ricorso all' affidamento diretto e considerato inoltre che la 
Corte dei Conti invita il Comune di Fidenza al rispetto della normativa e dei principi richiamati nell' 
affidamento degli incarichi legali si chiede per l' anno 2018 quanti sono stati gli affidamenti e di patrocini a 
quali professionisti sono stati conferiti gli incarichi e con quale criterio prego signor Sindaco una risposta se 
può non possiamo allora io rispondo all' interrogazione che avevo perché l' altra non ce l' ho e comunque la 
ricognizione che è stata fatta anche per dare notizie alla stampa gli permetterà di fare abbastanza 
agevolmente quella ricognizione che chiedeva adesso il Consigliere Rigoni sul numero di incarichi da quando 
a quando e via dicendo interrogazione quindi la 3 6 7 6 1 del 25 settembre con riferimento quindi a quella 
interrogazione che è l' ultima che ha letto si comunica che in ottemperanza alle osservazioni evidenziate dalla
Corte dei Conti in data 7 novembre 2017 ripeto sono osservazioni non è non è un provvedimento ed in 
presenza di trattazione non uniforme della materia nel senso che qui vi sono parecchie sentenze anche 
discordanti con la delibera di Consiglio comunale numero 82 del 14 2 del 14 dicembre 2017 è stato integrato 
l' articolo 6 del nostro Regolamento del capitolo incarichi esterni OK quindi nel nostro Regolamento dal 
dicembre 2017 c'è un capitolo che riguarda gli incarichi esterni per la disciplina dei contratti aggiungendo il 
comma 5 che recita così gli incarichi che hanno ad oggetto la consulenza e l' affidamento dell' assistenza e 
della rappresentanza legale sono regolati da principi vigenti in materia di appalto di servizi cioè visto che vi è
un' interpretazione normativa che fa ricadere nell' appalto dei servizi anche gli incarichi legali così noi 
abbiamo ci siamo adeguati nel novembre del 17 e quindi utilizzando gli stessi criteri dei degli altri servizi 
quindi l' utilizzo del mercato elettronico della pubblica amministrazione con le soglie che sono previsti da 
questo punto di vista tutti gli incarichi legali della del Comune sono pubblicati nel sito Amministrazione 
trasparente con nome e cognome importi e oggetto della natura dell' incarico e sono nello specifico nella 
sezione consulenti e collaboratori nel corrente anno sono stati ad ora affidati 11 incarichi agli avvocati Masi 
Rutigliano combinarsi di monte applicando i principi che regolano appunto gli appalti stabiliti dall' articolo 4 
del di L. 50 che è il codice appunto degli appalti si precisa altresì che sempre nel DL 50 prevede che per l' 
affidamento di lavori servizi e forniture di importo inferiore ai 40.000 euro la stazione appaltante cioè il 
Comune procede mediante affidamento diretto anche senza previa consultazione di due o più operatori 
economici a questo si aggiunga che sono uscite anche sentenze ad esempio che vanno ben oltre questo e 
ripristinano le famose in tutto persone sostanzialmente in caso di vicende legali viene ripristinato il principio 
che non è stato utilizzato qua dell' affidarsi al legale di fiducia sostanzialmente e non di seguire meccanismi 
più numerici matematici ci viene soddisfatto della risposta sì diciamo che il le osservazioni della Corte dei 
Conti cioè non risulterebbero quanto dice il Sindaco superate da dalla prescrizione normativa del 
regolamento comunale come approvato nella delibera 82 io sinceramente mi riservo di verificare la cosa sulla
base della della risposta e riconsiderare quindi gli affidamenti affidati seguendo tali norme alla luce appunto 
delle dichiarazioni fatte grazie grazie Consigliere per la sua attenzione nei nostri confronti passiamo al gruppo
di Forza Italia avente in oggetto progetto ascolto attivo c'è l' Assessore competente va bene eh a lei la parola
Consigliere Gambarini grazie Presidente all' interno del palazzo ex liceo di piazza Matteotti sono stati 
organizzati una serie di incontri avvalendosi della collaborazione di ascolto attivo considerato che ascolto 
attivo partecipato al percorso con l' impegno di alcuni facilitatori si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere
quali sono i costi sostenuti per la presenza dei facilitatori facilitatori di ascolto attivo quanto è costata nel suo



insieme l' organizzazione del percorso ospitato all' interno dell' ex liceo e di elencare in maniera dettagliata 
tutte le voci di spesa si interroga inoltre per sapere quante persone hanno partecipato agli agli incontri si 
chiede copia di un elenco dettagliato delle spese sostenute per l' iniziativa in questione se anche qui stiamo 
parlando del 10 settembre e quindi immagino che oggi una rendicontazione ci sia prego Assessore per la 
parola riguardo il progetto ascolto attivo io do lettura di una serie di informazioni legate alla vostra 
interrogazione e poi integrerò con elementi ulteriori sul processo con riferimento all' interrogazione in 
oggetto il primo riscontro è rappresentato dalla determinazione di avvio del processo partecipativo stesso 
legato alla rigenerazione dell' isolato ex forno comunale numero 541 del 28 giugno 2018 di cui si allega copia
dal titolo attuazione previsione di riqualificazione e rigenerazione urbana nel centro storico percorso 
partecipativo prima fase approvazione pubblicata ai sensi delle disposizioni vigenti un tale determinazione si 
evidenzia che la volontà dell' Amministrazione dando attuazione alle linee strategiche dei nuovi strumenti 
urbanistici comunali attivare il percorso inerente alle previsioni di riqualificazione e rigenerazione urbana sul 
centro storico e sull' area centrale della città in generale partendo dai seguenti poli di intervento il 
completamento del sistema delle piazze centrali di cui le priorità l' assetto definitivo dell' isolato dell' ex forno
comunale e di cui fa parte anche il futuro urbanistico dell' area dell' ex oratorio Don Bosco nel 
completamento dell' assetto sul nodo stazione con nuove funzioni pubbliche e di interesse pubblico a 
caratterizzare la Loggia urbana il piano primo dell' edificio viaggiatori e le nuove dotazioni territoriali lungo 
via Carducci con il riuso dell' ex scalo merci il polo conventuale con i nuovi interventi suggerimenti ed 
orsoline e l' avvio dei lavori del piano di recupero dell' ex ospedale il sistema di via Cavour con i grandi isolati
del secondo dopoguerra e dove i temi del disegno dello spazio pubblico in modo rilevante si devono 
coniugare con aspetti di rivitalizzazione sociale economica e di riqualifica di riqualificazione degli edifici 
esistenti un percorso quindi complesso il cui primo passaggio è stato rappresentato dal dare una concreta 
attuazione a quanto previsto dalle norme di Rwe ed in particolare dall' articolo 4.19 comma 5 di seguito 
riportato in sede di formazione del POC si attribuirà specifica rilevanza alle proposte di intervento anche 
riferite al riassetto di aree e spazi pubblici che prevedono l' attivazione di processi partecipativi con la 
cittadinanza e di accordi e dei concorsi di architettura per l' elaborazione dell' assetto progettuale dell' area 
secondo meccanismi e modalità che saranno poi specificati per perseguire rimane dunque per perseguire tali
finalità si è conferito incarico alla società ascolto attivo con sede a Milano per essere interlocutori del 
processo partecipativo che ha via per fasi una rilettura estesa del sistema urbano sopra delineato ed oggi 
viene incardinato più primariamente sull' isolato dell' ex Forno comunale funzionale alla rigenerazione dell' 
edificio ex licei e all' assetto definitivo della piazza cosiddetta svelata posta tra piazza Verdi e piazza Pontida 
ascolto attivo in particolare una società che opera nell' ambito dei processi partito partecipativi con una 
significativa esperienza nazionale e anche internazionale per quanto riguarda uno dei partner ed ha 
conseguentemente sviluppato la prima fase di attività funzionale alla partecipazione al bando regionale per la
rigenerazione urbana che si è incentrata proprio sul completamento del sistema delle piazze centrali ora 
faccio una breve parentesi per aggiornare queste informazioni proprio riguardo al bando regionale nel senso 
che e la legge urbanistica la nuova legge urbanistica regionale che è stata pubblicata nel dicembre del 2017 
prevedeva in modo sostanzioso l' intervento e la parte e lo svolgimento di di processi partecipativi come 
parte integrante e fondamentale delle future iniziative di rigenerazione urbana facendo una differenza tra 
riqualificazione e rigenerazione nel senso che la riqualificazione dei decenni passati era legata 
essenzialmente a questioni strutturali degli edifici alla messa a norma di edifici mentre la Requa la 
rigenerazione secondo nuovi concetti regionali nel prendere in considerazione la gestione delle strutture per 
questo noi abbiamo partecipato al primo bando regionale Comune l' Amministrazione comunale ha 
partecipato al primo bando regionale con scadenza 17 di settembre raccogliendo gran parte del materiale 
prodotto nel corso del periodo tra giugno e settembre ovvero la prima fase del processo partecipativo per la 
rigenerazione urbana della dell' ambito ex licei nel prezioso portafogli partecipativo infatti costituisce uno 
degli elementi prioritari sui quali questo l' abbiamo l' ho già spiegato l' attività svolta e gli esiti di questa 
prima fase che ha visto un coinvolgimento significativo dei cittadini poi darò alcuni numeri sulla parte degli 
elaborati allegati alla delibera alla deliberazione di Giunta comunale del 17 settembre 2017 numero 228 229 
con cui il Comune di Fidenza ha approvato il documento di strategia per la rigenerazione urbana e lo studio 
di fattibilità tecnico economica per il recupero dell' isolato l' incarico d' ascolto Pilo per la prima fase di 
attività è stato pari ad euro 14.500 oltre IVA per un importo complessivo di euro 17.690 vi sono stati altri 
costi riconducibili in modo specifico al processo partecipativo in questione il numero di persone che hanno 
complessivamente partecipato cui parla di 209 persone in realtà ad oggi abbiamo un numero attorno alle 
300 persone e le 300 presenze e a circa 110 115 per persone diverse che hanno partecipato nel corso del 
periodo da fine giugno a settembre prego consigliere Gambarini quindi lei mi conferma che l' unica voce di 
spesa è l' incarico dato a questo studio per 14.000 euro sì confermo che però per la prima fase è stato 



questo il costo sostenuto niente chiedo se posso avere risposta scritta grazie bene andiamo avanti sempre 
Forza Italia avente in oggetto volantini profughi in via Porro anche questo è datata consigliere Gambarini sì 
via Porro volantino profughi in via Porro ce l' ha lei prego la parola abbiamo ancora dieci minuti allora in data
13 settembre alle ore 21:24 sulla pagina Facebook del Sindaco Andrea Massari sulla pagina Facebook 
scusate del Sindaco Andrea Massari è comparso un post relativo al caso dei profughi sistemati nel 
condominio di via Porro 15 corredato da un' elaborazione grafica la stessa elaborazione grafica con l' 
aggiunta dello stemma del Comune di Fidenza è stata poi distribuita nelle case dei fiorentini sotto forma di 
volantino considerato che dal volantino stampato non risulta chiaro chi abbia commissionato la stampa 
ritenuto che nel volantino in questione non è stato inserito il Comune tra i soggetti cui rivolgersi in caso di 
problemi relativi all' accoglienza dei profughi si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere se la stampa di 
tale volantino è stata commissionata dal Comune di Fidenza e se sì in quante copie e con quale spesa e da 
chi è stato distribuito e con quali costi se la stampa del volantino è stata effettuata per iniziativa di un 
soggetto terzo e se si aveva l' autorizzazione per utilizzare lo stemma comunale e per quale motivo è stata 
concessa l' autorizzazione per quale motivo nella grafica pubblicata su Facebook dal Sindaco e poi diventata 
volantino non si indica al Comune tra i soggetti cui rivolgersi per segnalazioni relative all' accoglienza il 
volantino lo conosciamo tutti anche perché è un' interrogazione del 15 settembre e so che poi su questo 
argomento c'è stata insomma anche una discussione successiva sui social non so come è terminata 
comunque qui abbiamo lo stemma del Comune abbiamo l' elenco di chi ospita chi organizza chi viene pagato
dal Ministero al Comune da tre anni combatte contro questa gestione dei profughi il Comune ha autorizzato i
profughi no cioè nel senso che vengono date risposte vero o falso a seconda appunto dell' interesse del 
Comune e alla fine ci dicono chi chiamare per segnalare irregolarità abbiamo la Prefettura di Parma Coop 
Segna Carabinieri Polizia municipale e il Comune che mette il simbolo su questo volantino se ne lava 
totalmente le mani e si fa se vogliamo anche una pubblicità poco io credo legittima mettendo vero o falso a 
seconda di quello che vuole appunto comunicare ai cittadini distribuendo questo volantino nella cassetta 
della posta quindi si chiede spiegazione a quanto già detto grazie Consigliere Sindaco nella parola ci 
guardiamo in faccia io come altri si è capito con riferimento all' interrogazione in oggetto si precisa che la 
stampa del volantino è stata realizzata dall' ufficio del Comune comunicazione dell' ufficio comunicazione del 
Comune di Fidenza ed è stato distribuito dalla società Alpha D che svolge queste attività per la diffusione di 
messaggi di pubblica utilità tra i quali rientrasse anche il caso in esame vista la situazione di procurato 
allarme che si era generata in quella fase e non ha visto specifici costi in quanto alla stessa società è 
corrisposto un forfait annuale che non è legato alle singole prestazioni ma ad una distribuzione di una decina
di comunicati o volantini comunali si richiama infine la vostra attenzione sul fatto che questo fosse sfuggito 
alla consigliera Gamba la polizia municipale è il Comune di Fidenza quindi non so dove sta il problema del 
con la Polizia Municipale è il Comune di Fidenza ed è presente come organo di controllo vigilanza e tutto ciò 
che è stato affermato lì è stato fatto per da fare chiarezza su una situazione che stava generando 
preoccupazione in fumo anche visto che ho l' occasione di parlare di questo argomento che essendo il 
condominio in uno stato di preoccupazione alcuni condomini del condominio uno stato di preoccupazione 
avendo io incontrato su mia iniziativa l' amministratore di condominio ed avendomi questo informato che non
era possibile perché non si sono create mai le condizioni di generare di di organizzare un incontro tra il 
condominio e la cooperativa che dentro quel condominio ha organizzato un' accoglienza straniere offerto la 
disponibilità del Comune di Fidenza per fare la riunione l' assemblea di condominio cosa che è avvenuta nelle
settimane scorse e che cosa che è avvenuta e a che ha permesso ai condomini che hanno partecipato 
insieme all' amministratore di condominio di chiarire tutti gli aspetti dove le riconfermo tutto ciò che ha 
affermato nel volantino non vi è nessuna affermazione che non sia veritiera in quel volantino diversamente la
invito insomma a a smentirmi insomma grazie signor Sindaco a lei la parola Consigliere Presidente allora non
sono soddisfatta dunque il Sindaco sa va bene prendere per stupidi tutti però a volte c'è un limite allora io so
benissimo che la Polizia Mun chi è la polizia municipale lei capì posso parlare parlare la consigliera lei faccia 
parlare il cittadino che domani ha bisogno di segnalare un' irregolarità è più facile che se c'è scritto Comune 
vada dà al Comune a segnalare un problema e visto che in via Po o i problemi sono stati tanti sappiamo che i
condomini hanno fatto banchetti però se non sbaglio per tre settimane di seguito hanno raccolto firme hanno
inviato sollecitazioni hanno chiesto spiegazioni hanno chiesto e richiesto incontri non stiamo no guardi 
Sindaco io capisco che poi quando si parla di certe cose è agire in questo modo però si tratta di questioni 
signor Sindaco faccia parlare la consigliera gentilmente non credo Giuntina qui Consigliere non avevamo 
dubbi che questo volantino ahimè fosse stato distribuito dal Comune e stasera ce ne ha dato cioè ce ne ha 
dato conferma è una cosa molto grave molto è una cosa molto grave detto ciò noi prenderemo i nostri 
provvedimenti come lei ci invita a fare grazie consigliera la risposta scritta la data allora passiamo avanti così 
bivacchi presentata dal gruppo consiliare di Forza Italia prego ce l' ha lì la l' interpellanza anche questa è 



datata perché non abbiamo avuto consigli per poter allora anche questa è datata Presidente infatti è del 21 
settembre e siccome il Sindaco anche adesso non sottolinea ridendo che è molto datata e ahimè non è colpa
del Gruppo di Forza Italia se la trattiamo oggi perché noi abbiamo un' ora durante i Consigli comunali in cui 
trattare le interrogazioni e noi lo facciamo sempre nello spazio che ci ha riservato facciamo parlare con il 
signor Sindaco e il Sindaco è nervoso e dorme poco quindi ribadisco la mia richiesta fatta prima signor 
Sindaco gentilmente faccia parlare la consigliera che la politica dell' alternanza maggioranza e minoranza e 
da adesso in avanti chiediamo che venga citato il regolamento comunale per cui entro dieci giorni da quando
noi depositiamo l' interrogazione ci vengano fornite via mail le risposte a quanto presentiamo così non ci sarà
più da vedere se sono datate per le quali tra l' altro non è un problema che ci riguarda ne do lettura prego 
consigliera ne consigliera vada avanti grazie negli ultimi giorni e sono esponenzialmente aumentate le 
segnalazioni dei cittadini relative allo scarso decoro urbano e alla sporcizia in tante zone della città 
interrogazione è datata 21 settembre ma possiamo dire che questo è attuale considerato che questo tema 
ha avuto grande rilievo sulla stampa locale attraverso la quale i cittadini hanno denunciato la sporcizia 
lasciata dai bivacchi notturni con particolare riferimento ai giardinetti di San Michele i cittadini residenti nei 
pressi del Parco Ravaioli hanno poi depositato una raccolta di firme per chiedere più controlli e più polizia e 
pulizia del parco ritenuto che lo scarso decoro urbano è un problema che affligge tutta la città il gruppo 
consiliare di Forza Italia ha più volte fatto presente il problema è fatto proposte e parlavamo di più controlli 
da parte della polizia e istituzione della figura del vigile di quartiere e sanzioni per chi bivacca sporca 
potenziamento dell' illuminazione della videosorveglianza incremento del numero di interventi di pulizia nelle 
strade nei parchi interventi dicevo per cercare di migliorare la situazione si interroga il Sindaco e la Giunta 
per sapere quali azioni si ha intenzione di mettere in campo per risolvere le problematiche in materia di 
decoro urbano e polizia parchi e strade e quali azioni che ha intenzione di mettere in campo per rendere più 
sicuri i parchi cittadini anche qua dicevo è attuale e soprattutto è ripetuta noi abbiamo parlato delle dei giorni
20 San Michele o per esempio del Parco araba Iotti e non sono gli unici due esempi non so almeno forse 
cinque volte negli ultimi due anni due anni e mezzo attraverso delle interrogazioni tutte le volte venivamo in 
qualche modo tranquillizzati ma la situazione poi è sempre la medesima prego Assessore sì su questo tema 
devo dire ci siamo confrontati molto anche col vicesindaco Valentina Minzoni visto che si parla di un' attività 
interdisciplinare fra i due assessorati uno riguarda l' ambiente in parte alla sicurezza quindi un' attenzione 
anche maggiore sulla pulizia dei luoghi segnalati ma anzitutto anche su un quadro generale della città 
comunque si fa innanzitutto presente che sono state attivate più azioni sia in materia di raccolta rifiuti che di 
sorveglianza urbana rivolti ai parchi e giardini pubblici con l' obiettivo di arginare comportamenti non corretti 
e lesivi delle più semplici regole del convivere civile ricordo per quanto riguarda i rifiuti che raddoppio 
stagionale dei passaggi per la pulizia in periodo estivo si è aggiunta da maggio 2018 la per reperibilità nei 
fine settimana da parte di personale della nostra società primariamente impegnato nella gestione di 
abbandono di rifiuti che tra l' altro molto spesso porta buoni risultati sul fatto che vengono anche 
chiaramente sanzionati identificati chi abbandona rifiuti in generale lunghi purtroppo molti percorsi anche 
come viale dei Gessi altre situazioni dove non cittadini fanno passeggiate comunque nelle zone collinari si 
riscontrano abbandoni in modo diciamo così pesante ma molto spesso vengono anche identificati e 
sanzionati con un riferimento specifico ai bivacchi nel parcheggio di San Michele nel parco di via Pilo ora 
Baiutti quindi e dell' attività di vigilanza e controllo la polizia locale si comunica che nel parco di San Michele 
l' azione di contrasto posta in atto dalla polizia locale sia di giorno che di sera ha portato ad un' evidente 
riduzione del fenomeno i controlli effettuati nel mese di aprile 2018 ad oggi chiaramente fa riferimento al 22 
settembre 2018 sono stati complessivamente 116 non può tuttavia escludersi che qualche episodio possa 
essersi verificato possa ancora verificarsi nelle sedi in cui diciamo così ci siano situazioni di un certo tipo o 
chiamate certe situazioni nel parco di via Pilo è stata rilevata la presenza di almeno due gruppi di ragazzi che
la sera si ritrovano ed occupano gli spazi attrezzati purtroppo la semplice permanenza di persone in orario 
serale e notturno rappresenta di per sé motivo di disturbo poiché nel silenzio della notte tutto risulta più 
amplificato la situazione è stata sottoposta a monitoraggio del mese di maggio 2018 con numero 12 controlli
anche se una sporadica presenza è stata rilevata ad aprile ed ha determinato l' intervento in tre sere 
differenti ad oggi complessivamente sono stati effettuati numero 67 controlli nel parco in oggetto di cui non 
si dice nel mese di agosto ed altrettanti a settembre fino al giorno 25 chiaramente che il giorno della risposta
il fenomeno è in regressione più che con l' avvicinarsi della stagione autunnale i gruppi tendenzialmente si 
scompongono l' amministrazione sta tuttavia valutando ulteriori azioni tendenti a contemperare la possibilità 
di usufruire di spazi pubblici e la garanzia del riposo delle persone riguardo le problematiche segnalate in più
in generale le condizioni di decoro e di vivibilità della città obiettivamente già molto buone l' Amministrazione
sta valutando l' opportunità di migliorarle ulteriormente avvalendosi dello strumento regolamentare e delle 
disposizioni contenute negli articoli 9 e 10 della legge 18 aprile 2017 numero 48 peraltro oggetto di un 



ulteriore ampliamento con l' ultimo decreto sicurezza nelle more dell' adozione del regolamento che si riserva
di ricorrere ad un provvedimento contingibile ed urgente qualora dovessero rappresentarsi situazioni 
particolarmente critiche o di episodi gravi tali da impedire il libero accesso e la fruizione specifica e urbane 
comprese quelle adibite al verde pubblico ovvero destinate a fiere mercati o del pubblico spettacolo ma 
grazie prego grazie io non so se lei è informata su quello che che accade prima ho detto che l' interrogazione
è datata ma che è ancora attuale perché è il riscontro che abbiamo noi e soprattutto su la questione di Parco
Ravaioli atti è è diversa addirittura c'è stato segnalato che insomma spacciano anche in questo parco è stata 
informata anche la Polizia locale di questo quindi non so io che anche insomma per evitare uno quello che 
sta succedendo due che ci torniamo su ci può essere un attimo un' attenzione diversa perché secondo me 
dalla data in cui abbiamo presentato questa interrogazione non è cambiato niente e anzi pare che la 
situazione sia peggiorata per quanto riguarda lo so sì per quanto riguarda lo spaccio allora su diverse aree 
della città compresi Terraglio e altre situazioni in collaborazione con i carabinieri sono stati fatti controlli 
mirati anche con cani antidroga e di conseguenza comunque è tenuta monitorata ed è costantemente no la 
situazione valutata da chi è più preposto a situazioni di quel genere per il resto e chiaramente se ne occupa 
la polizia locale certo fateglielo fare di più però allora perché da qui non so questi 116 interventi però se la 
situazione dicono e lo dicono i residenti è peggiorata hanno addirittura trovato le situazioni poi segnalate di 
droga spaccio eccetera e forse insomma vanno fatte in modo diverso e ad altri orari beh i carabinieri non li 
vado a spiegare sicuramente il mestiere possiamo chiedere molto cortesemente si possono aumentare i 
controlli è chiaro che non possiamo dare input di quel tipo la Compagnia Carabinieri che ha una scala 
gerarchica che sicuramente non risponde al all' assessore questo è poco ma sicuro grazie se sei posto 
Consigliere bene allora signori Consiglieri abbiamo terminato l' ora delle interrogazioni pensiamo alle ratifiche

PUNTO N. 6
punto numero 6 la parola signor Sindaco da una delibera abbastanza semplice non è la prima volta che 
deliberiamo delibere di questo tipo è una ratifica di una variazione di bilancio urgente finalizzata all' 
affidamento del servizio di somministrazione di lavoro temporaneo allora la Giunta comunale il 26 settembre 
2018 ha variato d' urgenza il bilancio finita l' ora articolo 7 del nostro Statuto la mozione la mozione fa parte 
l' emozione fa fanno parte delle interpellanze lo Statuto è così al Regolamento è così è passata l' ora com' è 
che non hai fatto bello e com' è come scusi Consigliere le interpellanze sono importantissime per la città 
come la sua mozione però ci atteniamo cioè ten ci atteniamo al Regolamento non sto venendo meno non sto
venendo meno alla sua parte politica le sto dicendo che il Regolamento è così non posso fare un qualcosa 
che non me lo dice il regolamento mi assumo le mie responsabilità però è così è stato sempre così se lei si 
ricorda il mio collega Tosi ha sempre fatto così un po' di interpellanze e poi in ultimo portava le mozioni ma 
le emozioni sono importantissime io penso che le mozioni sono importantissime che sono che portano tutte 
le problematiche della città in questo consesso quindi io non è che vengo meno a alla sua mozione che c'è 
anche la mozione anche di rete civica che combacia alla sua mozione quindi non sto facendo nessuna 
discussione discriminazione a un gruppo consiliare le sto dicendo che la sua mozione la facciamo dopo che ci
stanno le rettifiche che la l' Amministrazione deve portare all' attenzione queste problematiche quindi vado 
avanti col programma perché penso di essere nel giusto prego signor Sindaco o al 26 settembre 2018 la 
Giunta comunale ha variato il bilancio di previsione con urgenza al fine di dare copertura a due posti vacanti 
categoria B con mansioni di cuoco ed esecutore presso l' asilo nido comunale a copertura dei posti avviene 
mediante affidamento di un contratto di somministrazione di lavoro temporaneo con società interinali nelle 
more della conclusione delle procedure selettive è infatti in corso la procedura di mobilità per il profilo di 
cuoco non è pervenuta nessun candidato e pertanto occorre avviare la procedura con il Centro per l' impiego
per il profilo da esecutore la procedura di mobilità non si concluderà presumibilmente prima dell' ottobre 
2018 va beh è in fase di conclusione poiché l' ente questa è una ratifica riferita al 2000 a settembre non ha a
disposizione graduatorie attinenti ai profili necessari visti i tempi stretti ha provveduto alla gara d' urgenza al 
bilancio affidava appunto ad una società interinale in realtà queste somme sono cambiano la natura ma non 
l' importo complessivo perché vanno in economia dalla parte del personale vanno in i maggiori costi della 
parte del delle delle prestazioni la spesa complessiva per le due figure della durata di un mese per la 
copertura del profilo di esecutore di due mesi per la copertura del posto da cuoco ammonta a 9000 euro 
comprensivo anche del margine di intermediazione alle agenzie interinali finanziati con economie di spese 
inerenti appunto dal personale io penso che dal punto di vista tecnico è più un consiglio d' amministrazione e
apriamo la discussione c'è poi da dire una cosa viene consiglieri qualcuno vuole intervenire se no andiamo 
subito ai voti del resto solo che abbiamo visto questa cosa in Commissione ovviamente ci auspichiamo che 
auspichiamo voglio dire che vengano trovate delle posizioni definite che che si diciamo che prossimamente 



se sono una cosa temporanea questa dell' affidamento ai servizi di agenzie interinali però ovviamente io tre 
andrei al voto subito Presidente grazie consigliere Rigoni e possiamo se il capogruppo del PD il Capogruppo 
dei Cinque Stelle sono dal capogruppo di Forza Italia sono d' accordo andiamo al voto allora metto ai voti la 
ratifica numero 6 deliberazioni della Giunta comunale numero 2 3 4 del 26 9 2018 aventi in oggetto servizio 
di somministrazione del lavoro temporaneo variazione d' urgenza al bilancio di previsione finanziario 2018 
2020 articolo 175 comma 4 della legge regionale 2 6 7 2000 chi vota contro chi si astiene si astengono 
commerci Gambarini Barbieri Amoruso Rigoni chi vota a favore vota a favore il Sindaco e la e la minoranza e 
la maggioranza scusate si diverte con me aspetti che vediamo se c'è l' immediata eseguibilità no non c'è 
comunicazione no non ce l' abbiamo bene la ratifica spetti allo allora scusate c' era era qui in un foglio vicino 
che non avevo visto l' immediata eseguibilità chi si astiene all' immediata eseguibilità si astiene la minoranza 
presente chi vota contro contro nessuno chi vota a favore all' immediata eseguibilità la maggioranza 
presente allora la ratifica numero 6 è approvata 

PUNTO N. 7
andiamo avanti andiamo Nul numero 7 Emilia Ambiente S.p.A. revisione statutaria Approvazione relatore il 
Sindaco a lei la parola allora come ricorderete con un atto precedente fatto sempre da questo Consiglio 
numero 52 del 26 settembre 2017 avevamo approvato un primo adeguamento dello statuto sociale della 
società Emilia Ambiente che è partecipata dal Comune al 26,68 per cento questo ai sensi del DL 175 2016 in 
particolar modo e vi era stato era stato modificato l' articolo 2 dove si parla dell' oggetto sociale dove veniva 
inserita la possibilità che mi Ambiente potesse operare nell' ambito della gestione del ciclo rifiuti a favore dei 
Comuni soci ovvero anche per terzi nell' ambito del territorio dei soci entro i limiti di legge anche tramite un 
affidamento diretto o indiretto di un proprio ambito territoriale cioè era la vecchia definizione che c' era nel 
precedente Statuto di Emilia ambiente prima che le varie normative imponessero la lo spacchettamento di 
tutti i servizi speciali acqua rifiuti gas e via dicendo tuttavia con una nota del 30 agosto 2018 la società 
Emilia Ambiente S.p.A. ha comunicato la necessità di aggiornare lo Statuto appena approvato al fine di 
cancellare quanto era stato inserito diciamo per un mero errore non avrebbe inciso particolarmente però vi 
era un vi erano aspetti anche particolare avendo essendoci soci della società che avevano il servizio affidato 
dei rifiuti ad altro soggetto a parte Fidenza che ha un affidamento alla sua società Emilia e San Donnino 
Multiservizi vi era anche il tema di Parma e dei Comuni che hanno l' affidamento in Iran quindi onde evitare 
duplicazioni su un servizio così delicato e importante si è optato anche con l' accordo di tutti i soci per 
ripristinare nello Stato nell' oggetto sociale solamente il tema del del ciclo idrico integrato e quindi è stato 
con questa deliberazione che stiamo facendo in tutti i comuni soci andiamo a eliminare la parte legata ai 
rifiuti bene grazie signor Sindaco io penso che anche questa è una parte tecnica che viene che viene fatta 
anche viene votata questa sera chi vuole intervenire apro la discussione se voi siete d' accordo il gruppo 
consiliare andiamo subito al voto allora metto ai voti se ne che se qualcuno non obiettare qualcosa metto ai 
voti il punto numero 7000 Ambiente società per azioni revisione statutaria e approvazione chi vota contro chi
si astiene si astiene la minoranza presente chi vota a favore vota a favore la maggioranza presente c'è l' 
immediata eseguibilità con Segretario è sufficiente questo ecco metto ai voti l' immediata eseguibilità chi si 
astiene si astiene la minoranza chi vota contro contro nessuno chi vota a favore vota la maggioranza 
presente il punto numero 7 è approvato 

PUNTO N. 8
andiamo al punto numero 8 Atto di indirizzo alla società partecipate del Comune di Fidenza in tema di spesa 
del personale e di perseguimento degli obiettivi programmati anno 2019 articolo 19 commi 5 e 6 della legge 
regionale prego la parola al signor Sindaco anche questa è una delibera che abbiamo già votato come spesa 
come tipo di delibera anche negli anni scorsi e affronta il tema della spesa del personale delle società 
partecipate alla luce appunto del nuovo testo unico in materia di società a partecipazione pubblica il famoso 
decreto legislativo 175 2016 che poi è stato integrato dal DL 102 2017 l' argomento è già stato affrontato 
appunto più volte in quanto la normativa stabilisce che le Amministrazioni pubbliche socie fissino con dei 
propri provvedimenti gli obiettivi specifici annuali e pluriennali sul complesso delle spese di funzionamento ivi
comprese quelle per il personale delle società controllate dopo l' approvazione degli indirizzi che questa 
Amministrazione aveva fornito con le delibere che aveva già votato questo Consiglio comunale nel 2015 con 
la delibera 85 nel 2016 con la 79 nel 2018 con la 40 occorre aggiornare in funzione dell' evolversi del 
contesto normativo e societario comunale in particolare occorre prendere atto del parere favorevole espresso
in luglio dal comune di Salsomaggiore Terme rispetto alla richiesta presentata dalla società partecipata di 
gestione degli impianti sportivi Sogis di autorizzare l' indizione di procedure selettive per assunzioni di 



personale al fine di assicurare lo svolgimento di adempimenti di carattere tecnico ed amministrativo 
necessarie per una corretta gestione legata all' incremento del numero degli impianti gestiti poi bisogna 
prendere atto del cosiddetto decreto dignità approvato in luglio 2018 il quale ha introdotto delle parziali 
modifiche in tema di proroghe e rinnovi dei contratti di lavoro subordinato a tempo determinato non si 
possono infatti oggi eccedere i 24 mesi e solo in presenza queste queste e su questo si può fare solo in 
presenza di alcune condizioni molto particolari che quindi vanno in un qualche modo recepite date come 
indirizzo alla luce di quanto sopra espresso vengono aggiornati quindi gli indirizzi approvati dal Consiglio 
comunale con la delibera ultima che era la 40 del 2018 esprimendo il principio generale che le società 
devono comunque contenere i propri costi di personale e nel 2019 in livelli non superiore alla media
2016 2018 con le sole eccezioni degli incrementi derivanti dalla contrattazione nazionale nel senso 
che vi sia un contratto nazionale che fa scattare degli aumenti ovviamente questi non possono essere
considerat
 qualora le società le società richiedessero nuove assunzioni in deroga a questo limite devono essere 
autorizzate dai soci quindi è un principio che dobbiamo come Consiglio comunale rinnovare e 
preservare vengono inoltre enunciati alcuni principi generali cui le società devono attenersi queste 
tutte le società partecipate Miglia Ambiente San Donnino rete Gas va be' gas è stato venduto Sogis 
tutte e quindi devono comunicare preventivamente la programmazione di assunzioni di personale con 
apposite note che attestino il rispetto del limite di spesa che ho indicato prima e o le ragioni dello sforamento
di questo limite così da permettere all' ente di apportare le opportune misure favorire l' acquisizione di 
personale mediante procedure di mobilità o distacco temporaneo tra le medesime con espressa esclusione 
della mobilità verso gli enti partecipanti assicurava il contenimento degli oneri contrattuali di secondo livello 
con riguardo in particolare alle figure di vertice sono ammesse eccezioni per i turni e le reperibilità 
relazionare in sede di approvazione del bilancio sugli esiti sugli eventuali scostamenti e sulle manovre di 
contenimento che sono state operate infine con questo provvedimento vengono forniti indirizzi specifici per 
le seguenti società quindi al di là del carattere generale che recepisce normative e atti di indirizzo generale 
andiamo più nello specifico per quanto riguarda sanzioni molti servizi vengono confermate le linee della 
delibera consiliare 40 2018 che consente consentiva l' assunzione di personale a seguito del piano industriale
approvato per avviare definitivamente dal primo gennaio 2019 la gestione in house providing per 15 anni del
servizio di gestione integrata del ciclo dei rifiuti quindi alla San Donnino Multiservizi che negli anni precedenti
alla quale nei primi anni precedenti avevamo detto di contenere di bloccare è ovvio che di fronte al fatto che 
deve internalizzare tutta una serie di servizi bisogna autorizzare a fare queste assunzioni dallo spazzamento 
a ad alcune attività collegate e sapete che il piano che abbiamo approvato penso l' ultimo Consiglio 
comunale o il penultimo prevedeva quindi una gradualità per cui nell' arco di 2 3 anni sostanzialmente si va 
ad una quasi totale integrazione di tutto servizio queste devono essere figure che devono andare in deroga a
quell' atto di indirizzo quanto a teleriscaldamento Fidenza si conferma la scelta di non avere nella società 
unità di personale quindi è una società che non ha personale e di avvalersi di prestazioni in service dalle altre
società collegate per le attività manutentive amministrativo quanto DeMille Ambiente S.p.A. vengono 
confermati gli indirizzi della delibera consiliare numero 40 invitando la società nelle more della condivisione 
congiunta perché su Emilia ambiente per quanto il Comune di Fidenza possa deliberare noi siamo un socio di
maggioranza relativa ma siamo un socio e se nelle altre società abbiamo o il controllo o addirittura la totalità 
delle quote qua dobbiamo attenerci ad una gestione collegiale e collettiva quindi dicevo invitiamo la società 
nelle more della condivisione congiunta con gli altri soci ad azioni di progressivo allineamento al presente 
documento delle dinamiche retributive del personale dirigente ad astenersi dall' espletamento di procedure 
concorsuali anche a tempo determinato che comunque non sono state autorizzate ad astenersi dallo 
stipulare accordi sindacali capaci di incidere sull' andamento dei costi quanto avete gas Fidenza considerata 
la fase conclusiva delle alienazioni ovviamente che vi ho comunicato oggi non esprimiamo nessun tipo di 
indirizzo in merito in quanto la società nel giro di qualche settimana verrà agitata e non sarà più nostra 
quanto a Sogesi in considerazione dell' incremento del numero degli impianti gestiti che determina un 
significativo aumento degli adempimenti amministrativi si confermano gli indirizzi espressi con la 
deliberazione consiliare numero 40 2010 2018 in merito all' assunzione di una figura in ambito 
amministrativo e una figura nel settore tecnico operativo entrambi a tempo determinato il costo complessivo 
annuo di tali nuove risorse sarà ripartito tra Fidenza Salsomaggiore Terme che sono i soci si prende inoltre 
atto dell' autorizzazione del Comune di Salsomaggiore Terme espresso il 6 luglio 2018 di assumere previa 
procedura selettiva 2 manutentori da collocare presso gli impianti sportivi di Salsomaggiore attualmente in 
somministrazione di lavoro il costo di tali figure saranno totalmente a carico del Comune di Salsomaggiore 
grazie signor Sindaco della delucidazione apriamo qualcuno vuole intervenire prego quindi noi deliberiamo 



per un' assunzione per la San Donnino e quattro personaggi se di cui due sono per Salso una assunzione 
Pala San Donnino quattro personaggi di cui due solo per Salso allora in generale sulla San Donnino è un atto
abbastanza generico sono molto di più di una perché l' internalizzazione del servizio guarderà a regime due 
decine di persone cioè insomma stiamo parlando di 15 20 persone non lo so il numero preciso adesso nella 
fase uno del programma approvato vi è lo spazzamento con numero di unità che credo sia intorno ai 3 4 
unità personaggi se invece viene autorizzata l' assunzione di una figura in ambito amministrativo e una figura
nel settore tecnico a tempo determinato questo a valere su tutte e due le società più due figure solo a valere
sul Comune di Salsomaggiore ma essendo una società insieme la dobbiamo fare tutti e due posso prego mah
diciamo che diciamo dato che è una votazione che riguardano il sottopasso che partecipate io non possono 
non collegarmi anche a quanto mi pare abbia notificato il Sindaco in apertura cioè alla vendita della rete gas 
che era una delle nostre società principali e senza la quale secondo me va a cambiare un po' anche tutto il 
mix del del lavoro dipendente che riguarda un poco tutte le altre società partecipate nel senso che abbiamo 
la variazione importante della San Donnino che internet diciamo internalizza tutto il settore rifiuti e di 
diciamo che sappiamo anche che il i dipendenti di rete Gas erano utilizzati anche per aiutare sia il 
teleriscaldamento che lo stesso San Donnino va a cambiare un po' il mix soprattutto pensando che facciamo 
senza una società che dava forti utili quindi in questo momento avremo in nel prossimo futuro una società 
interna che si occuperà di rifiuti in un momento in cui peraltro il la la remunerazione dei rifiuti comincia a 
diventare anche meno diciamo valorizzante per esempio su sulla carta ci sono dei diciamo dei dei prezzi in 
forte discesa e comunque va affrontava un mercato un po' diciamo non non perfettamente conosciuto dove 
non ha la stessa esperienza di chi fino ad oggi ha gestito questo tipo di servizio e quindi c'è comunque un 
punto interrogativo noi abbiamo già espresso sia in questo consesso che ma anche sulla stampa diciamo il 
nostro parere negativo su quella che è la vendita della della rete gas che a nostro avviso con sé costituiva un
asset che era dei cittadini di Fidenza che sarebbe stato utile non solo tra qui e dieci anni ma molto 
probabilmente è utile anche nel lungo periodo perché penso che fra cinquant' anni sarà bisogno della rete 
Gas anche tra cinquant' anni quindi la remunerazione che portava questa società consentiva comunque di 
avrebbe consentito nel negli anni di di investire questi questi flussi monetari in ingresso per l' utilizzo e per il 
bene collettivo della della città anche aiutando le altre società partecipate che magari si trovassero 
eventualmente in difficoltà come potrebbe capitare specialmente a San Donnino che va a gestire comunque 
una a una serie di lavorazioni importanti e non perfettamente conosciute come dicevo prima quindi il nostro 
parere sostanzialmente poi venendo anche il caso particolare di Sogis sulla quale come sapete abbiamo tutta
un' altra visione rispetto all' Amministrazione e quindi non avremmo gestita così e la gestiremo totalmente in 
altro modo esprimiamo il nostro parere assolutamente contrario grazie Consiglieri altri interventi 
praticamente no anche a noi proprio grazie paziente anche a noi preoccupa molto la questione di Sogis 
anche perché insomma dopo le assunzioni già fatte e il fatto che servano nuove figure uno tecnico e uno 
amministrativo e Paolo quindi per quanto non dei due che vengono dati al campo sportivo di Salso se non ho
capito male quindi delle altre due figure tecniche ma con un bilancio di Sogis che conosciamo e che è stato 
anche discusso e che è stato anche oggetto di sommarie problem è oggetto di varie problematiche non lo so 
poi volevo capire anche quindi il costo del personale quanto incideva sul bilancio di Sogis insomma è un atto 
di indirizzo che in linea generale potremmo potremmo anche condividere ma viste le specifiche che sono 
state inserite ci trova comunque contrari bene grazie altri interventi mentre voglio dire qualcosa signor 
Sindaco può rispondere al Consigliere Rigoni che il fatto che la società del gas generasse utili per circa 400 
800.000 euro scarsi non non non aveva nessun influenza rispetto alle altre società in quanto non erano 
travasati di queste risorse e le società quando abbiamo scissi tra rami d' azienda devono tutte avere una loro
sostenibilità sapendo benissimo che l' unica che non ha una sostenibilità immediata è la teleriscaldamento 
perché negli anni non ha fatto gli investimenti dovuti nei tempi dovuti società che stiamo cercando di 
alienare che contiamo di alienare anche a breve detto questo il la società del gas non è che potesse 
trasferire utili alla società dei rifiuti e la società dei rifiuti altresì deve per forza per legge avere una sua 
sostenibilità che è bilanciata dalla tariffa del del servizio rifiuti cioè questo vale per in tutta Italia per tutte le 
società a fronte di un servizio che costa 100 deve essere incassato una somma di 100 se c'è una minore 
REM né remunerazione della carta o della plastica del vetro se c'è un aumento dei costi dello smaltimento 
perché l' inceneritore la discarica il trasporto la distanza se c'è una tutto queste voci sia nel bene che nel 
male incidono sulla tariffa e basta non è possibile contribuire con una fiscalità generale o di altra società sul 
costo del rifiuti quindi è ininfluente tant' è che tanti Comuni non hanno la gestione del gas e hanno una loro 
gestione con Iren con altri soggetti della ciò volevo fosse chiaro sono cose molto separate consigliere ricorda
Ingo presente che il Sindaco le ha risposto che non concerne di quello che stiamo discutendo lei ha fatto una
domanda e il Sindaco gli ha risposto non è alla delibera che stiamo discutendo è una sua prerogativa che ha 
fatto all' Amministrazione quindi ci atteniamo al programma ci atteniamo al programma che in cui stiamo 



discutendo a lei la parola Consigliere Amoroso però scusi Presidente no perché comunque è vero che 
abbiamo sempre ci siamo sempre battuti sul fatto che la rete gas ah avrebbe potuto avere una vita diversa 
per per questo Comune in quanto praticamente è una scelta che abbiamo detto mille volte di questa 
Amministrazione perché altrimenti potevate costituire un' altra società un' altra partecipata e lasciarla gestire 
l' abbiamo detto infinite volte perché la legge è chiara che no la legge è chiara che la San Donnino 
Multiservizi per la gestione dei rifiuti non avrebbe potuto la camminare di pari passo con la parte del della 
vendita del gas però questo non impediva di fare altre scelte che ripeto sono scelte proprio prettamente 
politiche vostra non condivise né da Movimento 5 Stelle in alcune dalla rete civica poi sempre la la Soris su 
questa delibera sinceramente mi lascia un po' basito nel fatto che comunque io avevo presentato un' 
interrogazione se avrò modo di presentare la mozione che ha più o meno la stessa linea e dove si parlava 
proprio del del dell' organizzazione e mi viene quasi da sorridere col fatto che comunque adesso ci si mette 
davanti al fatto che probabilmente non c'è personale e quindi richiede la necessità di un' assunzione di due 
figure una amministrativa e una tecnica probabilmente quando nella nella gestione della Sogis non ha non è 
all' altezza mi è stato risposto che funzionava tutto bene che non c' erano problemi eccetera eccetera oltre al
fatto che comunque che era stata gestita l' associazione del resto non voglio uscire fuori tema perché ne 
parleremo dopo le associazioni che hanno fatto richiesta della struttura comunale in modo equo non risulta 
oltre al fatto che appunto risulta insufficiente per quanto riguarda il personale le risorse del personale e 
quindi mi viene da sorridere perché adesso si presenta la necessità di dover inserire delle nuove figure 
professionali per migliorare il sistema della Sogis cosa che nell' interrogazione mi è stato risposto che 
funzionava tutto bene infatti cosa che ripeto a me non risultava e nemmeno a chi mi ha fatto la segnalazione
comunque con questa non il nostro voto è contrario grazie Consigliere ci sono altri interventi prego 
Consigliere no volevo solo dire che non mi hanno detto che veniva spostata del gli utili sigarette gas li hanno
spostati su San Donnino e nel bilancio partecipato che è stato illustrato pochi mesi fa risultava che c' erano 
degli utilizzi di personale di rete gas che andavano anche ripartiti su altre società quindi questo c' era prima 
non non ci potrà più essere quindi se non sbaglio nel bilancio era stato valorizzato 75 80.000 euro il costo 
del personale di Retegas che era da addebitare diciamo a San Donnino per diciamo la mobilità di personale 
di cui peraltro ho parlato prima lo stesso Sindaco quindi non stavo pensando di spostare degli utili non era 
questo che volevo dire quello direi che non si può più fare questa cosa e volevo volevo anche sottolineare 
che il canone di concessione era sui se non vado errato ma che qui i mulini che lo può confermare sui 
500.000 euro e e l' utile della società rete Gas mi risulta che sia attorno ai 750.000 euro lo so però posso 
sbagliare ma credo conferma sì no chiedo conferma chiedo scusa Consigliere ci sono i tecnici se vogliono 
rispondere all' interrogazione del Consigliere potete venire alla al tavolo vediamo i tecnici se volete però l' 
utile facciamo eccezione per il consigliere Rigoni prego prego ma lei all' aperto non lo può non voglio grazie 
prego è lontano Orlini correggo notevole CIC e con regolate le cifre visto che l' ha chiesto il consigliere 
Gregori e l' utile del 2017 di cedolino era circa 108.000 euro 108.400 e il canone che San Donnino dava o 
meglio da fino al 2018 al Comune sono 400 2 405.000 euro che poi si interrompe Prà se non ricordo male fra
2 3 anni quindi voglio dire dopodiché il canone al Comune non spetta più nulla è chiaro il Kakà più caro e più
utile che lo 105.000 euro e ci mette la 520 all' attenzione con la parte dell' utile poi va destinata alle serva 
legale e dopodiché a una parte può andare bene destinata anche a investimenti e per là per là per là la 
capitalizzazione della città intanto non tutto del tutto inutile viene poi distribuito Giorgio consigliere posso è 
chiaro è ovvio che in questo in ogni società l' utile diciamo va be' usato per qualsiasi cosa non ripeto che ho 
fatto un' eccezione per la per la sua chiarezza grazie no una domanda se è così se lo ricorda l' incidenza del 
PIL delle spese di personale in Sogis come evolve con questa modifica perché è personale che oggi i soci dal
2017 al 2018 e dal 2005 scusate al 2117 e quindi dall' ultimo bilancio consolidato che abbiamo il Consiglio ha
approvato qualche mese fa scende quindi scende dal 26 per cento del 2016 al 23 per cento del 2017 lo 
dimostra il conto economico approvato che a fronte di un valore della produzione nel 2016 di 864.000 
abbiamo costi del personale complessivi di 229.000 euro quando nel 2017 invece a fronte di un aumento del 
fatturato medio del valore della produzione di circa 500.000 euro perché ad 864.000 euro è passata a 
1.324.000 l' aumento delle spese di personale è di circa 100.000 euro da 229 321 321 321.000 euro la 
gestione associata ha dato un beneficio in termini economici per tutti nel senso che poi alla fine uno potrà 
non essere d' accordo ma i numeri sono lì va tutto bene grazie dottor Borlini sempre gentilissimo che 
interviene è chiaro nei confronti dei consiglieri possiamo andare avanti altri interventi o dichiarazioni di voto 
andiamo al voto allora mettiamo al voto atto di indirizzo delle società partecipate del Comune di Fidenza in 
tema di spesa del personale di perseguimento degli obiettivi programmati anno 2019 articolo 19 commi 5 e 7
della legge regionale 175 del 2016 chi vota contro contro la minoranza chi si astiene sostiene nessuno chi 
vota a favore a favore vota la maggioranza che è presente in aula c'è l' immediata eseguibilità con Segretario
votiamo l' immediata eseguibilità chi vota contro la minoranza ha votato contro chi si astiene nessuno chi 



vota a favore all' immediata eseguibilità la maggioranza l' atto di indirizzo è approvato

PUNTO N. 9
passiamo al punto numero 9 variazione di bilancio di previsione finanziario 2018 2020 articolo 175 comma 2 
della legge regionale 2 6 7 2000 lei la parola al signor Sindaco allora la variazione ultima di ultima di questo 
anno del bilancio di un bilancio che è stato approvato con la delibera 90 del 21 dicembre 2017 dopo le 
variazioni che sono già state effettuate durante l' esercizio arriviamo a quest' ultima variazione che deve 
recepire tutte le modifiche in entrata e in uscita prima della chiusura dell' anno sulla base delle richieste che 
sono pervenute dai vari uffici è stato predisposto l' ultimo aggiornamento che sarà quindi quello definitivo 
questa variazione tuttavia presenta degli importanti novità cioè non viene effettuata solo in funzione delle 
sopravvenute esigenze di servizi ma anche per dare un ulteriore impulso positivo al bilancio 2018 che avrà 
degli effetti molto positivi anche per il prossimo anno allora quanto al primo aspetto sia le variazioni 
conseguenti ai nuovi fabbisogni rimando a quanto descritto nell' allegato A che analizza ma credo lo abbiate 
poi visto in Commissione in modo molto analitico le varie voci delle entrate di spesa che e che vi è stato 
trasmesso una tabella semplificata per facilitare la lettura dei documenti contabili però voglio sottolineare 
alcuni aspetti sono stati scritti i fondi assegnati dalla Regione per l' eliminazione delle barriere architettoniche
di edifici privati per complessivi 58.224 euro dopo anni in cui non venivano più finanziati questi interventi è 
stato rifinanziato il fondo per queste barriere come previsto dalla legge di 13 dell' 89 contenente disposizioni 
per favorire il superamento e l' eliminazione delle barriere architettoniche negli edifici privati ai cittadini viene
così data la possibilità di accedere a questi contributi erogati dal Comune in questo caso di Fidenza per 
eliminare le barriere nelle loro case negli edifici privati contributi sono concessi sugli immobili già esistenti 
dove vi siano delle persone disabili con menomazioni o limitazioni funzionali permanenti ma anche vengono 
concesse su immobili adibiti a centri o istituti residenziali per l' assistenza dei disabili i contributi possono 
essere richiesti per diversi interventi che contemplano anche opere in parti comuni di un edificio ad esempio 
il rifacimento dell' ingresso o l' installazione di rampe come poi l' acquisto di attrezzature servoscala 
motoscafi e via dicendo poi un' altra voce che viene inserita come fondo regionale che è stato affidato al 
Comune di Fidenza che anche questa è una voce che è tornata e che insomma abbiamo la fortuna di avere 
come Comune e non è così diffusa la destinazione di 50.000 euro per le morosità incolpevoli cioè sono fondi 
per aiutare le famiglie che sono in affitto che a causa di vari motivi non riescono a pagare l' affitto sapete 
che il meccanismo a tutela del della di tutti prevede che il pagamento non avviene al a al all' affittuario ma 
avviene al proprietario dell' immobile naturalmente i motivi devono essere gravi esempio può essere 
avvenuto licenziamento una riduzione dell' orario di lavoro o il mancato rinnovo del contratto a tempo 
determinato può un infortunio un decesso di un componente della famiglia che poteva concorrere al reddito 
del nucleo il fondo è gestito dal Comune attraverso l' emanazione di un bando poi abbiamo incrementato di 
50.000 euro i proventi derivanti dalla lotta all' evasione dell' elusione tributaria in particolare per omessi 
versamenti TASI quantificati sulla base degli avvisi emessi e già notificati dall' ufficio tributi inoltre sono state
previste maggiori entrate per 82.000 euro per sanzioni pecuniarie al codice della strada allora consapevoli 
siamo consapevoli che non tutte queste maggiori entrate si tradurranno in riscossioni sapete che c'è la nuova
contabilità che prevede degli accantonamenti molto prudenziali è stato adeguato il fondo crediti appunto di 
dubbia esigibilità di competenza 2018 a 1.758.000 euro che va ad incrementare la quota di 2.752.000 euro 
già accantonata a tutela dei crediti pregressi questa cifra dei 2 milioni e 7 e 52 vedrete che tra questo 
Consiglio tra la prossima trattazione nel prossimo Consiglio diventerà oggetto di una interessante discussione
vengono stanziati maggiori risorse e infine per la pubblica illuminazione per la manutenzione delle strade per
complessivi 335.000 euro questo a tutela della sicurezza della città vengono stanziati fondi regionali da 
destinare al programma degli interventi di accessibilità agli alloggi Erp per 152.506 euro ecco la finalità di 
questo programma è quella che promosso dall' Amministrazione regionale è quella di valorizzare il patrimonio
di edilizia residenziale pubblica di proprietà dei Comuni attraverso degli interventi diretti a migliorare l' 
accessibilità la fruibilità e l' usabilità degli alloggi e degli spazi dei servizi comuni si intende in questo modo 
migliorare la qualità dell' offerta degli alloggi pubblici e in particolare garantire agli assegnatari delle case 
popolari in termini molto gergale anziani e persone con disabilità motorie un utilizzo il più possibile comodo e
funzionale degli alloggi nonché garantire la più ampia ed autonoma libertà di movimento quale presupposto 
per coltivare delle forme e pratiche di vita sociale al di fuori dei limiti dell' alloggio del condominio quindi 
sono risorse che noi gireremo ad ACEA per migliorare la qualità degli alloggi pubblici 152.500 euro è giusto 
tuttavia però che l' aspetto più innovativo di questa variazione sia la parte seconda che è questo sia l' 
ulteriore impulso che vogliamo dare all' aspetto più strutturale che abbiamo dato al bilancio 2018 che è stato
reso possibile dall' epilogo della procedura di vendita della società comunale rete Gas S.r.l. che anticipa 



anche alcuni aspetti di quello che sarà come vi dicevo il bilancio lunedì 18 che disc 2019 che discuteremo 
nelle prossime prossimamente nei prossimi settimane come sapete dopo un iter lungo e complesso di cui io 
credo dobbiamo ringraziare tutti gli uffici e i collaboratori perché è stato un iter complicatissimo 
assolutamente di un livello fuori insomma non comune e che ha visto anche arricchire ai nostri uffici della 
possibilità di conoscere le procedure di una grande cava noi ci siamo avvalsi di professionisti esterni di fama 
nazionale sicuramente ma soprattutto i nostri uffici hanno dovuto confrontarsi su una procedura di vendita 
con dei colossi come Italgas due in rete Gas Iren tutte su società che o gestiscono patrimonio pubblico o 
sono quotate in borsa e quindi sono dei colossi anche economici e che quindi si muovono con come dire dei 
professionisti di altissimo livello e devo dire che questo è stata una bella prova per i nostri uffici che sono 
uffici a servizio di tutta la comunità e non del Sindaco e allora come sapete dicevo questo iter lungo e 
complesso di cui volevo fare questo passaggio di ringraziamento nel tennis e nel settembre 2008 è stata 
indetta la procedura di gara per la cessione delle reti che è stato seguito il criterio non del massimo non è il 
caso del ribasso massimo rialzo ma di una valutazione prezzo qualità dell' offerta sulla base delle offerte 
pervenute la migliore è stata quella come vi ho detto in apertura di Consiglio di 14.015.000 euro cifra 
importante di cui iniziamo a disporne l' impiego con questa variazione di bilancio ci fa ecco una cosa che non
ho detto visto che era una facoltà del bando è tutta in liquidi vado a considerare Rigoni che mi aveva 
interrogato nel così non vi è quindi utilizzo pur essendo società quotate società per azioni utilizzo di titoli 
azionari ma totalmente liquidi che verranno che verranno saldati entro 60 giorni dall' aggiudicazione 
definitiva quindi nell' arco di poche poche settimane un paio di mesi no il Comune di Fidenza potrà godere di 
questa straordinaria liquidità allora la prima valutazione in merito a questo argomento che è assolutamente 
fuori dal comune è stata quella sul disavanzo di amministrazione sapete che noi abbiamo ereditato un 
disavanzo di amministrazione ed età che si è materializzato con il riaccertamento straordinario al primo 
gennaio 2015 determinato al primo gennaio 2015 in euro 2.276.474 euro che cos' è il disavanzo il disavanzo 
tecnico è sostanzialmente la differenza tra tutta una serie di poste in entrata non certe non incassate rispetto
a tutta una serie di poste già impegnate sull' uscita il delta negativo quindi lo Stato ha imposto ai Comuni in 
questa situazione di andare a costruirsi questo fondo da spalmare in trent' anni ne abbiamo già parlato 
decine di volte però questo cerco di spiegarlo in parole meno tecniche è possibile è una bella zavorra non 
solo perché tutti gli anni bisogna pagare un tot ma perché quando a fine anno ci si trova anche ad una 
gestione di un certo tipo non vincola l' utilizzo di tutta una serie di risorse allora ci siamo dati l' obiettivo di 
andare a eliminare il disavanzo di amministrazione allora come ricorderete appunto la mole di residui attivi 
che sono stati redditi vecchissimi alcuni casi veramente storici che sono stati ereditati dall' Amministrazione si
è trovata in un momento di insediamento abbiamo dovuto effettuare questa operazione consistente di pulizia
e di accantonamento di questo fondo crediti di dubbia esigibilità allora nel 2014 ci siamo fatti carico di nel 
rendiconto 2013 votato da questo Consiglio vi ricordo che questo Consiglio nel 2014 ha dovuto votare il 
rendiconto 2013 ci eravamo fatti carico di dover gestire una cosa di questo tipo vi do dei numeri un po' tondi
ma se volete poi dopo li può dare le cifre precise vi erano 9 milioni di euro di residui attivi cioè promesse di 
pagamento impegni di pagamento di parte corrente e tra l' altro in gran parte con un' anzianità che andava 
oltre i cinque anni che erano coperti però attenzione questo fu rilevato anche dagli organi di controllo da un 
fondo di creare un fondo rischi uso una parola che così capiamo tutti fonte di 9 milioni di crediti promessi vi 
era una copertura di 487.000 euro cioè 9 milioni contro 487.000 euro oggi i residui attivi oltre ad essere 
ragionevolmente recenti perché sono stati proprio eliminati quelli più vecchi eliminati non vuol dire che 
vengono graziati quelli che non hanno pagato ma non vanno più a coprire le spese del Comune ciò vuol dire 
che non vanno più a generare spesa e oggi i residui attivi sono poco più di 3 milioni con un fondo però rischi 
di 2 milioni 7 e 50 cioè se domattina tutti i residui attivi venissero a mancare tutte le promesse di spesa 
venissero essere esercitate il delta non sarebbe più 8 milioni e mezzo porterebbero alla chiusura dell' ente 
ma il delta si ridurrebbe a 250.000 euro credo che questo sia un dato macro mostruoso se vogliamo ma 
importante perché segna un SA una forza del bilancio del Comune di Fidenza che è stato fatto coi soldi 
pubblici di tutti e non è che è stato fatto perché uno è mago è stato fatto a sacrificio cioè spendendo meno 
di quello che si poteva in questi quattro anni quindi dai 9 contro i 480 oggi siamo a 3 contro i 2 milioni 7 e 
50 quindi tornando al disavanzo con la delibera numero 45 del 2015 il Consiglio comunale ne ha deliberato 
quindi la costituzione come prevedeva la legge e il ripiano in trent' anni come prevede la legge con quote 
costanti di 75.882 euro quindi si è fatta 75.882 per 30 vedete che vi esce quella somma iniziale di 2 milioni 2
77 secondo quindi che le modalità previste appunto dalla legge che ha obbligato tutti i Comuni e poi nelle 
negli anni successivi anche altri enti a dotarsi di questo strumento a tutela del del delle finanze pubbliche 
comunali allora tuttavia però alla presenza di questo disavanzo presenta degli ostacoli che sono via via 
sempre maggiori alla luce delle recenti pronunce della Sezione regionale di controllo Campania e Piemonte e 
che si stanno via via di là e divulgando gli enti che registrano un disavanzo di amministrazione a prescindere 



dal tipo di avanzo quindi uno può avere un avanzo di gestione ma se ha un disavanzo quindi questa cosa va 
applicata comunque non solo non potrebbero applicare l' avanzo libero o destinato ma neppure accantonato 
vincolato fino alla piena copertura del disavanzo è un tecnicismo non piccolo ma che vuol dire che va a 
ingessare tutte le risorse che si toppe che per una serie di motivi uno potrebbe trovarsi in eccesso alla fine 
dell' anno allora è stata fatta allora la scelta di ripianare con questo Consiglio facciamo la scelta di ripianare il
disavanzo residuo che nel frattempo avevamo ridotto e perché tutti gli anni noi abbiamo iniziato a pagare e a
ri e a chiudere delle partite che c' erano eravamo a 2 2 76 eravamo arrivati a un milione 911 anticipando se 
voi fate il calcolo i trent' anni perché si stavano riducendo i trent' anni abbiamo deciso di chiuderlo e quindi 
una parte di quelle risorse andranno a chiudere il disavanzo tecnico imputando per 1.675.000 euro sull' 
esercizio 2018 e per 311.000 euro sull' esercizio 2019 come previsto dal DM 2 aprile 15 non vi cito tutti i 
commi e ribadito come procedura che è anche ribadito dalla Sezione regionale di controllo del Piemonte con 
una delibera 71 del 2016 in tal modo restituiamo all' ente la possibilità di finanziare spese cui erano 
originariamente originariamente destinate le entrate vincolate accantonate nel risultato di amministrazione 
senza avesse aprire ex novo nuove risorse e quindi non si obbliga più a finanziare la quota annua questo è 
un beneficio che avremmo da adesso per i prossimi trent' anni che diceva prima convinto di 76.000 euro 
circa all' anno i 75 me e 882 seconda valutazione che abbiamo fatto è stata quella sul debito comunale come
è noto fra gli obiettivi finanziari di questa Amministrazione è prevista la gestione attiva del debito anche 
mediante l' estinzione anticipata o la rinegoziazione di mutui in ammortamento per contenere la spesa annua
dell' indebitamento e conseguire margini di elasticità strutturale dei costi fissi indotti dalla realizzazione di ad 
esempio delle opere pubbliche smobilizzare le risorse finanziarie da destinare all' erogazione dei servizi 
comunali o a nuovi investimenti allora nel 2019 è stata prevista l' estinzione anticipata di mutui in 
ammortamento a tasso oneroso sono i punti più cari che abbiamo ereditato che sono mutui ad un tasso 
medio del quasi 5 per cento per e quindi gli estinguiamo per un importo di circa 1.600.000 euro al fine di 
ottenere una minor spesa di interessi e rimborso di quota capitale per complessivi 246.300 euro all' anno e 
vedete che questa operazione dà già un beneficio sul lato mutui di 246.000 euro sul reato disavanzo tecnico 
di 75.000 euro questo è un risultato diretto e immediato che va sulla spesa corrente dei prossimi anni per 
sempre mi sembra utile infine fare una precisazione a fine anno l' indebitamento comunale sarà pari a 
39.642.000 euro rispetto ai 37 107.000 euro del 2014 a cui tuttavia va aggiunto il mutuo di 3 milioni di euro 
che abbiamo ci siamo accollati dalla San Donnino Multiservizi per l' impianto fotovoltaico discussione che 
abbiamo già avuto lo scorso anno al fine anno prossimo con la conclusione di questa operazione prevista per
gennaio il debito comunale sarà di 36.000 euro di cui 2 i cui tre derivano dall' impianto fotovoltaico quindi 
volendo paragonare per compiere mele con mele il paragone tra i 30 7.107.000 euro va fatto a fine anno con
i 30 tra e 300 OK avendo comunque nel frattempo contratto mutui terzo intervento di impiego delle risorse 
prodotte dalla vendita della società è la capitalizzazione della controllata San Donnino Multiservizi è una 
controllata al 100 per cento dalla società a cui abbiamo affidato per i prossimi 15 anni la gestione dei rifiuti 
allora con la delibera 35 del 28 giugno scorso noi qui in Consiglio abbiamo approvato il piano industriale 
comprensivo del piano economico del piano finanziario redatto dalla società appunto che hanno in 
concessione Sandonini Multiservizi per l' affidamento del servizio rifiuti per il quale è dentro il piano era 
previsto che ci saremmo impegnati a capitalizzare non oltre l' esercizio 2020 quindi a giugno che abbiamo 
detto noi facciamo questa operazione entro il 2020 ci impegniamo a capitalizzare di più la società con un 
milione di euro cosa che faremo adesso sostanzialmente fra qualche mese quindi ricavi capitalizzando la 
società e mettendola quindi al sicuro anche da qualsiasi tipo di evenienza che possa arrivare ora i scriveremo
come imputazione 19 il conferimento di questa somma quindi in anticipo di un anno rispetto all' impegno che
ci eravamo presi infine ultimo punto su cui ci siamo soffermati è stato quello delle opere pubbliche che anche
nel 19 l' Amministrazione comunale ha programmato la sua città e che discuteremo molto nel più nel 
dettaglio nei prossimi mesi nelle prossime sedute si è pertanto valutato di destinare la rimanente somma dei 
14 milioni di euro tolto ripiano tolto la capitalizzazione tolta la chiusura dei mutui rimangono 9.500.000 euro 
a finanziamento di investimenti ai lavori pubblici di cui 200.000 euro per la rimodulazione della fonte di 
finanziamento di alcuni investimenti di un inizio 2018 e per 9 milioni e 3 a finanziamento di lavori pubblici 
2019 in particolare sarà destinato su una serie di interventi che poi insieme all' Assessore ai Lavori Pubblici 
illustreremo nella fase di spiegazione del bilancio 2019 in ogni caso nelle tabelle che sono allegate che la il 
Tombolini vi ha spiegato sicuramente in Commissione è stato puntualmente riportato l' importo e le opere 
destinate di destinataria di questo proventi in sintesi possiamo affermare che con questa ultima variazione 
che è da una parte ordinaria perché va a recepire dei finanziamenti delle delle nuove spese a favore del dell' 
ERP del sociale dell' affitto ma dall' altra parte è super straordinaria perché capita una volta ogni x anni di 
poter disporre di questo patrimonio notevole che abbiamo cercato di mettere a disposizione soprattutto della
la comunità tramite una miglioramento ormai definitivo del bilancio comunale bilancio che vi ho detto da 



dove partiva con una serie di difficoltà e quindi questo è un anno che il ragioniere capo può andare a 
incorniciare in ufficio perché non solo a oggi chiudiamo questa partita notevole ma si somma al fatto che a 
febbraio scorso abbiamo chiuso un' altra partita storica del Comune di Fidenza che è quella legata al fatto 
che ormai da quindici anni o più come diffidenza viveva incostante cronica anticipazioni di cassa con il 
finanziamento dell' INAIL noi siamo usciti definitivamente dall' anticipazione di cassa e non dobbiamo più 
quindi pagare interessi alla Tesoreria della banca per l' anticipazione di cassa ok punto io credo che questo 
sia un tecnicismo so io che abbiamo ritirato tutto qualcuno vuole intervenire che poi andiamo a cenare 
possono vai vai prego prego solo un approfondimento sui 14.015.000 euro volevo capire solo i tempi nel 
senso se ho capito bene siccome sono messi 2200 mila euro adesso praticamente in entrata nel 2018 i 
restanti vanno nel 2019 ma cioè nel senso 11.815 proprio entro sessanta giorni dalla sottoscrizione della 14 l'
atto definitivo deve essere saldato 14 14 milioni e 15 oggi viene erogato un acconto del 10 o 11 per cento 
quante Marco 8 no che in percentuale viene un x per cento viene saldato di acconto che è quello che ci 
permette di chiudere l' operazione che il resto andrà a fine gennaio primi di febbraio l' alienazione via Trento 
2002 milioni che mette in negativo ma questa è un' altra no nel senso perché non le fai tutte le domande poi
ti rispondo oppure andiamo no no solo queste due sono allora via Trento ricorderete che avevamo fatto sull' 
operazione Caserma dei Carabinieri avevamo previsto di andare a finanziare il completamento della caserma 
qualora non avessimo trovato altre risorse con la sua naturale destina con la sua naturale area di 
destinazione nel senso che in via Trento vi è un' area di circa 10 o poco più mila metri quadrati destinata a 
caserma quindi si era ragionato nel Consiglio nella quale abbiamo autorizzato l' acquisto della casa della va 
be scusate l' acquisto del dello scheletro per destinarlo alla Caserma si era ragionato di fare un affidamento 
di di fare un' alienazione pari a 2 milioni e rotti mila euro per l' acquisto per poterla implementare costiera 
caserma avendo raggiunto l' accordo come annunciato l' estate scorsa con De Magno Caserma dei 
Carabinieri Ministero dell' Interno questa alienazione non è più necessaria quindi l' abbiamo tolta e non 
alieniamo quella che ha abbia Antonio bene andiamo agli interventi prego Rigoni Po cioè volevo solo fare 
anche un piccolo riepilogo giusto per chiarezza cioè di di del dell' utilizzo della della somma che c'è che entra
da rete gas sostanzialmente se ho capito bene su circa un po' meno di 2 milioni che entrano per chiudere il 
disavanzo tecnico che abbiamo detto prima sui sui residui attivi se non sbaglio giusto e poi ci sono 3 milioni 
che vengono utilizzati per ridurre il debito dell' ente e ad andare a circa in previsione 33 milioni nel 2019 e gli
altri 9 milioni e mezzo circa invece che sono destinati ai lavori pubblici è corretto quindi più o meno fra i circa
14 milioni ecco diciamo poi a corredo di quanto dicevamo prima però quando è intervenuto il ragionier le 
dottor Bollini scusate eh sulla rete gas cioè non non vorrei che si fosse capito che il il l' utile poi passava 
100.000 euro in realtà si finisce il canone ma resta l' utile poi in casa in caso di rete gas giusto perché cioè i 
400.000 euro non vengono pagati dal Comune non c'è più il canone vuol dire che restano resterebbero in 
rete gas oppure diminuirebbero anche i ricavi perché resto perché è sembrato un intervento dell' ente caso 
non è più no no è vero però mi diceva ha detto il dottor Bollini quindi vorrei non vorrei che qualche collega 
avesse capito che rete Gas andava diminuire i suoi incassi o le suoi utili che dava il Comune nel senso che ho
detto tra due o tre anni poi non c'è più il canone giusto un diritto così bulini molto probabilmente però non 
possiamo chiedere a lui perché ha detto due o tre anni ha fatto una stima del fatto che alla fine l' ATEM 
avrebbe comunque legno alienato le reti del gas e quindi le reti gas sono in alienazione è una cosa che 
abbiamo ho dibattuto prima col Consigliere però voglio dire non è che andava a calare quello che era l' utile 
ecco dicendo solo per siccome qualcuno me l' ha detto me l' ha chiesto via via messaggio ho detto ma allora 
l' utile andava 100.000 euro no non è così cioè l' utile di di rete Gas sarebbe rimasto comunque sui 500.000 
euro sì però no no il discorso che faccio io è non vorrei che qualcuno avesse capito che comunque abbiamo 
venduto una società che avrebbe smesso di fare utili non è così cioè gli continua a fare ecco sennò non 
capisco neanche perché uno debba l' abbia comprata se nessuno fa utili cioè era solo siccome qualcuno mi 
ha mandato una richiesta di chiarimento che stava sentendo penso che magari qualcun altro che è qua 
magari se è venuto lo stesso dubbio quindi chiariamo no non è così anche se non ci fosse più stato il canone
l' utile complessivo sarebbe stato sempre attorno ai 500 600.000 euro considerato poi la mail la migliore di 
redditività secondo me chi ha comprato rete Gas fa comunque un affare ecco io mi mi mi è chiarito questo 
punto che volevo comunque che fosse chiaro e sostanzialmente ritengo che al di là delle partite che è ovvio 
che se vendiamo un bene così importante come quello come la rete gas mi auguro che ci sia una per quanto
meno una su una un aspetto benefico sui bilanci comunali perché altrimenti voglio dire se no non avrebbe 
avuto senso diciamo che vorremmo avere atteso che il nostro parere sarebbe stato negativo e non avremmo 
fatto però vorremmo avere maggiori informazioni su quelli che sono i lavori pubblici nel 2019 che a questo 
punto non non vedo chi è che farà perché non credo che faranno 9 milioni di lavori pubblici andare a maggio
ecco no eh mi scusi consigliere Rigoni ha detto il Sindaco che poi glielo dice all' inizio di gennaio poi per la 
campagna elettorale è un' altra cosa no no no no no allora se vogliamo scherzare scherziamo che bene e voi 



avete già ricevuto gli schemi con il piano triennale dove si vede tutto ciò che era alienato con alienazioni in 
prima battuta oggi viene alienato con la principale fonte di alienazione perché questo e quindi se avete la 
tabella la potete aprire no no va be' adesso Poleni è più dettagliato però avete già nella vostra mail e la 
definizione di questo ho detto che ne discuteremo fra un paio di settimane o quando è perché c'è il bilancio e
lì entriamo nel dettaglio so che l' avete già in merito alla l' elenco di tutte le opere che vengono no no va 
bene va bene grazie e Consigliere qualcuno interviene sulla allora il punto numero 9 mettiamo ai voti la 
dichiarazione di voto si era moroso consigliere Gambarini Rigoni ma faccio la dichiarazione che diciamo a 
corredo di quanto detto per diciamo le motivazioni che ho già spiegato prima di contrarietà a quella che è 
diciamo la la spiegazione poi che è stata fatta nell' utilizzo di questi 14 milioni di euro noi votiamo contrario 
bene altre dichiarazioni di voto prego diciamo che segue le linee programmatiche di questa Amministrazione 
e dove già si vedono praticamente in questo programma la il cronoprogramma 2019 di alcune opere che 
sono state messe già in probabilmente in previsione e come il Ballotta per un milione e due e tante altre 
opere che non sto a elencare perché basta guardare e motivo per cui noi non ci troviamo allineati a questa 
linea politica e saremo siamo contrari consigliere Amoruso allora metto i voti variazione di bilancio di 
previsione finanziaria 2018 2020 articolo 175 comma 2 della legge regionale 2 6 7 2000 chi vota contro 
contro Amoroso e Rigoni chi si astiene Gambarini Comerci no distratto col concerto russo e meno male che 
c'è com' è che mi sa poi e chi vota a favore la maggioranza ha votato a favore la maggioranza presente 
variazione al bilancio di previsione finanziario c'è l' immediata eseguibilità immediata eseguibilità chi vota 
contro Amoroso Rigoni sia chi si astiene commerci Gambarini chi vota a favore l' immediata eseguibilità la 
maggioranza presente variazione del bilancio di previsione finanziaria 2018 2020 è approvata chiedevo ai 
signori Consiglieri se potevamo andare a cenare non ho domande io comunque i documenti dei punti 
successivi non li ho ricevuti solo io e a me mancano proprio dal punto 10 quindi non no ammetto di non 
averla guardata perché se ho la doppia mail quindi arrivando di là in teoria dovrebbero arrivare su quindi c'è 
dentro anche la gmail in teoria dovrebbero essere arrivati lì però non okay mi dite se siete d' accordo per 
andare a cenare o volete continuare mettiamo ai voti va beh la pensano la volete mangiare allora dobbiamo 
continuare beh allora continuiamo 

PUNTO N. 10
andiamo al punto numero 10 codice regolamento Attività produttive relatore è l' assessore Amigoni questo è 
un grande delitto adesso per sostenere tutto e proporre Amigoni adesso prego allora la delibera in questione
riguarda l' accorpamento e la semplificazione di un esteso numero di regolamenti che vengono appunto 
accorpati in un unico codice regolamentare delle attività produttive si tratta di uno degli elementi di 
semplificazione che erano tra le linee di mandato della del Sindaco al fine di rendere più efficace l' azione 
amministrativa questo codice voi troverete se non ho contato male 17 argomenti che vanno dalle da 
regolamentazione delle medie strutture di vendita ai quotidiani e periodici a tutto il capitolo del commercio 
su aree pubbliche mercatini degli hobbisti operatori dell' ingegno mercato contadino e in particolare la il l' 
accorpamento che abbiamo svolto ecco è stato quello anche di abbinare da un lato una regolazione che 
consentisse di aggiornare e semplificare regolamenti importanti come quelli delle medie strutture di vendita 
nonché quelli delle attività di pubblico esercizio con una serie di altre regolamentazioni riguardanti invece l' 
incentivazione dell' attività economica per quanto riguarda questo secondo argomento in particolare 
troverete nella documentazione due regolamenti che sono a nostro avviso particolarmente rilevanti che sono 
quello relativo alla denominazione comunale di origine il Deco che come ricorderete ha identificato un primo 
un primo prodotto a denominazione di origine comunale nel Tonolini la da questo punto di vista la 
Commissione Deco sta continuando a lavorare che rimane tale anche nei giorni scorsi per continuare ad 
approfondire le ten le tematiche relative ai prodotti tipici di origine comunale con l' idea di poter arrivare 
anche ulteriori eh sì sto parlando anche con voi a ulteriori deroghe a denominazioni e in un prossimo futuro 
per quanto riguarda l' ultimo argomento che trovate nella documentazione è a nostro avviso un documento 
un regolamento ulteriormente rilievo rilevante perché va a colmare una un limite a nostro avviso a mio 
avviso che c' era nella regolamentazione comunale di incentivo delle attività economiche e perché ormai da 
una decina d' anni la Regione aveva promulgato una legislazione riguardante le botteghe storiche aveva 
aggiornato la regolamentazione relativa alle botteghe storiche e oggi arriviamo a una regolamentazione 
anche delle botteghe storiche quindi l' atto successivo sarà quello di fornire la formazione di un albo e del 
coinvolgimento delle attività economiche della città del centro storico ma anche della zona del Forese che 
potranno disporre e dimostrare una serie di la corrispondenza di una serie di criteri fissati dalla legge 
regionale tra gli altri quello di avere 50 anni di attività per quanto riguarda le attività commerciali ad esempio
che si riducono a 25 soltanto per le attività denominate osterie da questo punto di vista appunto noi 



abbiamo presumibilmente una serie di osterie e di attività nella zona del Forese che corrispondono a queste 
caratteristiche e che quindi insieme ad alcune delle attività del centro storico potranno essere essere inserite 
nella prima fase di applicazione dell' albo quindi sottolineo questa doppia valenza di accorpamento 
compattamento di regolamenti che sono stati in parte aggiornati in parte semplicemente inseriti in questa 
documentazione di codice in modo tale che fossero e che se che siano in futuro di facile accesso e 
consultazione non troverete e qui giusto sottolinearlo per le ragioni che molti di voi ricorderanno la 
regolamentazione relativa al Regolamento per le sale da biliardo sale giochi e installazione di apparecchi da 
gioco perché come ricorderete appunto il provvedimento in questione ha generato non solo da noi ma in 
tutta la Regione ma in tutta Italia parecchi ricorsi al giudice amministrativo in conseguenza della mappatura 
dei luoghi sensibili e della delle operazioni per andare a chiudere e a mettere in ha comunque a trasferire 
quantomeno alcune di queste attività quindi non troverete questo così come invece non troverete perché è 
stato abrogato un mercato mensile del biologico e delle cose usate che era stato istituito con deliberazione 
del Consiglio comunale del 24 gennaio 2006 e che di fatto non ha avuto soprattutto negli ultimi anni una 
presenza adeguata quindi riassumendo voi troverete circa 15 no io dicevo prima 17 attività che vengono 
regolamentate che appunto vanno dalle medie strutture di vendita a tutto il sistema mercatale quotidiani 
periodici pubblici esercizi sino ad arrivare anche ai taxi e agli spettacoli viaggianti e troverete quest' altra 
sezione che riguarda botteghe storiche ed ecco che secondo noi in Nava anche il senso stesso del codice 
regolamentare dell' attività produttiva qualcuno vuole fare delle domande sul regolamento realtà produttive 
adesso io sinceramente non ho avuto il tempo di analizzare bene il tutto infatti chiedevo informazioni ad 
Angelo perché ne ho visto che ha seguito più di me e mi sembra di cogliere qualche punto anche abbastanza
positivo quindi non è non è che voglio fare il bastian contrario credo che mi permetto di doverlo leggere un 
po' meglio però diciamo diciamo dove si parla di botteghe storiche eccetera son cose che che vorrei che mi 
che mi piacciono quindi mi impone guarderò eccoli c' erano altri punti questo però così mi dicono che mi 
sembra che sia uno dei tre delle prime volte che sono d' accordo con te quindi è da sottolineare ecco però 
non sono d' accordo su tutto però diciamo che è un 6 stiracchiato lo diamo in fiducia e poi leggerò meglio 
vorrei fare solo una domanda tecnica in base al Regolamento precedente che c'è anche l' architetto Giglioli e 
anche la sua presenza c'è qualche cambiamento oppure c'è qualche innovazione importante per la città 
allora al di là della del fatto che appunto tutti gli i regolamenti in precedenza erano dislocati in vari punti 
degli uffici e non erano organicamente collegati tra loro l' altro aspetto secondo me rilevante è che una parte
di questi regolamenti non aveva ancora al suo all' interno della sua corpus legislativo tutti gli aggiornamenti 
che erano stati che erano incorsi nel frattempo quindi di fatto oggi abbiamo non soltanto un unico 
documento ma anche l' aggiornamento rispetto alle leggi in maniera chiara ed esplicita eh sì non so se lei si 
ricorda la storia in questi quasi quattro anni e mezzo e che ho letto anche nel regolamento e non ho visto 
specificato che son stato sempre promotore di una problematica all' interno dell' integrità produttive che lei 
benissimo sa quando c'è a settembre lo sbarazzò non sbarazzò mi è stato più volte richiesto dai 
commercianti del mercato specialmente di sabato che loro mi hanno chiesto esplicitamente di portare all' 
attenzione dell' Amministrazione di cui lei rappresenta questo questo Assessorato in modo che la mattina che
non coincida con il mercato questo è un problema che è il quarto anno che lo dico che ci sono i 
commercianti che quando ce lo sbraccio in centro al mercato è deserto e quindi fanno appello all' 
Amministrazione se si può trovare una via d' uscita da questa situazione perché loro pagano anche loro le 
tasse lo so per i ragazzi che portano tutte le loro cose è una giornata meravigliosa sono d' accordo anch' io 
poi che abbiamo anche un problema dall' altra parte da parte del mercato quindi se si potrebbe fare 
qualcosa a settembre prossimo insomma c'è questo problema che non ci rimane un mercato vuoto e il 
centro pieno per venire a vedere la novità che c'è io questo le chiedevo ecco se in base ai suoi tecnici si 
potrebbe arrivare a mettere un emendamento un qualcosa che insomma che oppure ecco ma come abbiamo
fatto in precedenza che l' ho detto anche su questo consesso e che si è fatto di domenica di domenica la 
città si è riempita invece di farlo di sabato io questo le chiedevo ecco sul regolamento che poi mi mi trovo d' 
accordo su tutto quello tutto quello che è stato messo in evidenza dei tecnici e degli uffici che ringrazio che 
non ha lavorato insieme a lei a portare a termine questo regolamento sì in effetti come dice il lavoro è stato 
piuttosto intenso perché riallineare qui 17 argomenti che hanno storie e legislazioni diverse in un contesto 
unico in un codice unico è stato impegnativo e quindi mi associo assolutamente ai ringraziamenti per gli uffici
per quanto riguarda l' urbanizzazione un tema che ritorna periodicamente che purtroppo ha dei pro e dei 
contro e ci impegniamo comunque a riesaminare anche per l' anno prossimo le situazioni in modo tale da 
vedere se ci sono alternative interessanti rispetto alle soluzioni riguardanti l' imbarazzo che lei ha prospettato
ogni prego diciamo con una cosa che ho visto adesso io non so se è una norma regionale ma mi è poi 
scappato l' occhio sulle sanzioni perché mi sembra un po' troppo regolamentata questa cosa dopo si va a 
finire che nell' eccesso di burocrazia regolamenti eccetera che poi alla fine finiscono sempre in sanzioni cioè 



io vedo qua c'è tutta una tabella di sanzioni andrebbe secondo me emendata nel senso di di inserire che se 
uno non si adegua premesso che se è una un' infrazione sanitaria non so tipo che sei un tratto una trattoria 
che ha evidentemente della merce variata e loro la chiudi e sui NAS questo non ci piove non ci piove però se
è un' infrazione amministrativa o qualche regolamento secondo me andrebbe messo un emendamento in cui 
si invita quali il trasgressore a mettersi in regola nella nell' arco di 60 90 giorni dopodiché si dà una sanzione 
perché insomma i tempi sono quelli che sono secondo me da delle sanzioni che sono vivendo qua anche 
abbastanza pesanti diciamo ci andrei cauto ma io temo adesso possiamo fare le verifiche con gli uffici che 
siano leggi sanzioni previste dalle leggi superiori però chiedo conferma bene grazie architetto Giglioli per il 
chiarimento altri Consiglieri vogliono intervenire mettiamo al voto dice Consigliere dichiarazione di voto 
ragazzi va bene va bene allora andiamo andiamo al voto fate dichiarazioni di voto andiamo al voto andiamo 
al voto va bene allora metto ai voti codici del Regolamento di Attività Produttive approvazione chi si astiene 
si astengono Comerci Rigoni e Amoruso chi vota contro nessuno chi vota a favore allora manca solo il 
Sindaco edotte sì ridotti eh l' immediata eseguibilità no non c'è allora il punto numero 10 è approvato grazie 
Assessore della sua disponibilità 

PUNTO N. 11
andiamo al punto numero 11 regolamento illuminazione comunale volevamo chiedere se dunque credo che a
questo punto e poi basta non ci sta il punto numero 12 il punto numero 12 e numero 13 sono 3.12 cosa le 
mozioni 11 12 e 13 e poi le mozioni 12 13 scusa sì cioè che il servizio c' abbiamo il punto numero 11 numero
12 è il numero 13 è stato integrato da una delibera della Pubblica Istruzione che è stato mandato a casa 
tramite posta elettronica non so se l' avete visto che te sì la inviamo quando arriva il punto della mozione la 
rinviamo se lei è d' accordo la rinviamo eh eh sì bene allora andiamo subito avanti bene Consigliere Rota 
allora andiamo sul punto numero 11 Piano Regolatore Illuminazione l' assessore Malvisi è qui presente prego
a lei la parola sì era già stato spiegato in Commissione piano regolatore illuminazione comunale è uno 
strumento di pianificazione e di impostazione della qualità di illuminazione ma soprattutto la predisposizione 
di nuovi punti luce e quindi a livello di documenti a livello documentale viene intrapreso questa redazione 
questo documento atto di ha destinato all' inquadramento territoriale il censimento dello stato di fatto 
chiaramente il copia eliminazione classificazione numero tecnica del territorio pianificazione degli interventi di
collegamento sostituzione manutenzione oggi chiaramente viene realizzato una volta completato l' iter di 
aggiudicazione tra l' altro che partirà a breve di riqualificazione dell' illuminazione da parte di Enel Energia 
anzi in giro per la città già sono stati posti in essere alcuni nuovi corpi illuminanti per vedere dove meglio era
necessario destinarli qualitativamente come elementi e come scelta di questi corpi è un piano diciamo così 
che va a identificare e a qualificare al meglio la progettazione a livello degli umiliazione e a livello comunale 
cittadino grazie assessore Malvisi ma ne facevo una domanda questo fa parte anche dal dubbio di quando è 
stato finanziato quel milione di euro per l' impianto illumina l' illuminazione della città all' italiana era su 3 
milioni di euro che è la gara prestata sì in totale che era quello che c' era nel doppio dell' altra volta scorsa 
che noi abbiamo votato nella previsione sia l' integrazione l' integrazione questa fa parte di quel 
collegamento lì poi le chiedevo una domanda veloce e tutte le nostre interpellanze in questi anni che son 
stati fatti se le ricordavo se i vari punti luce ci sono ci sono delle novità avevo vicino sette mulini oppure a 
bastevoli o quelle parti là se mi mi mi dà qualche soluzione procederemo adesso la riqualificazione dei 6170 
punti luce generali 25 quadri cioè c'è una riqualificazione complessiva dell' illuminazione in più c'è anche uno 
spazio chiaramente per l' integrazione e l' aumento comunque dei punti luce e nella città e nelle frazioni che 
c'è anche un' interpellanza per quanto riguarda la stazione Piazza Repubblica che il l' architetto Malvisi 
insieme al e l' architetto Giglioli insieme a lei sanno di un accordo con RFI che rispondeva il Comune per l' 
illuminazione ma ecco è arrivato il cambio orario è tutto buio cerchiamo di fare velocemente perché è 
pericolosissimo la situazione dal punto di vista della sicurezza se mi date tutte queste risposte io vi ringrazio 
per me e per i cittadini che la mattina e alla sera sono su quella piazza lì ecco la discussione della il 
consigliere Rigoni interviene su quanto riguarda l' illuminazione pubblica no no io aspetto di essere illuminato
va bene e la maggioranza risponde su qualcosa di qualche domanda o andiamo subito la dichiarazione di 
voto e andiamo al voto bene andiamo al voto andiamo al voto mettiamo ai voti il punto numero 11 Piano 
Regolatore Illuminazione comunale approvazione chi vota contro contro nessuno chi si astiene si astiene 
Rigoni e Comerci chi vota a favore la maggioranza vota a favore c'è l' immediata eseguibilità votiamo l' 
immediata eseguibilità contro nessuno astensione immediata eseguibilità commerci epigoni a favore la 
maggioranza per quanto riguarda il mezzo eseguibilità ringrazio l' assessore Malvisi l' architetto Giglioli che ci 
è stato disponibile alle mie domande è il punto numero 11 è approvato 



PUNTO N. 12
andiamo al punto numero 12 rettifica delle deliberazioni della Giunta comunale numero 2 7 8 del 7 11 2018 
aventi in oggetto lavori di costruzione del nuovo istituto scolastico Ipsa Solari in via Croce Rossa opere 
complementari variazione d' urgenza al bilancio di previsione finanziario 2018 2020 articolo 175 comma 4 
della legge regionale 2 6 7 del 2000 variazione del programma triennale delle opere delle opere pubbliche 
2018 2020 e dell' elenco annuale dei lavori pubblici 2018 relatore il Sindaco prego a lei la parola e la Giunta 
comunale appunto il 7 novembre ha avviato d' urgenza al bilancio al fine di realizzare alcune opere 
complementari e di miglior finitura del complesso dell' Istituto solare e quindi per e tutto è stato fatto per 
rendere maggiormente bello e fruibile l' uso di alcuni spazi interni quali il caseificio e l' aula magna e 
sinteticamente gli interventi sono riconducibili alla fornitura e posa di sedute imbottite per l' aula magna 
fornitura e posa di una pedana rialzata in legno come supporto alle sedute alle sedute per quindi per il 
supporto delle sedute stesse per non fare la pavimentazione esistente e poi abbiamo rivestito con piastrelle 
in ceramica una porzione più ampia delle superfici delle all' interno del caseificio e la realizzazione dell' 
impianto di irrigazione sistemazione ulteriore delle opere a verde con un' integrazione del progetto originale 
parte delle opere che si intendono realizzare con questa variazione eccedono l' importo contrattuale con Inail
potranno comunque essere cedute opportunamente quantificate e comunque rimanere nella disponibilità del 
Comune di Fidenza in comodato alla scuola la spesa complessiva ammonta a 139.000 euro ed è finanziata 
per 64.000 euro con il recupero di somme da parte della 2 B Eva Green società che ha realizzato per conto 
del Comune lavori di allaccio al teleriscaldamento nella zona della pena è un recupero di somme in quanto il 
soggetto è stato inadempiente nella realizzazione di questi lavori ed erano opere propedeutiche per collegava
l' istituto suonare e per 75.000 euro 75.548 euro sono alienazioni previa la rimodulazione del finanziamento 
destinato ai lavori di riqualificazione adeguamento della scuola media Zane che ora sono finanziati per 
250.000 euro mediante un contributo del Ministero Università e Ricerca e che abbiamo ricevuto 
inaspettatamente e quindi invece che utilizzare alienazioni usiamo una parte di quelle risorse dobbiamo per 
tanto ratificare la variazione al fine di renderla compatibile con gli strumenti del Comune grazie grazie signor 
Sindaco qualcuno vuole intervenire se no andiamo al voto della delibera numero 11 andiamo al voto allora 
andiamo al voto senza dichiarazione di voto metto in votazione l' articolo 2 della deliberazione di Giunta 
comunale avente in oggetto lavori di costruzione del nuovo Istituto scolastico Solari chi vota contro contro 
nessuno chi si astiene commerci e Rigone si astengono chi vota a favore vota a favore la maggioranza il 
punto numero 12 è approvato l' immediata eseguibilità chi vota l' immediata eseguibilità contro nessuno 
astensione 2 a favore la maggioranza il punto è approvato 

PUNTO N. 13
andiamo al punto numero 13 che dentro però devo assentarmi perché mi hanno chiamato devo devo 
purtroppo andare va bene grazie per la sua collaborazione ci vediamo presto grazie arrivederci punto numero
13 il servizio di trasporto scolastico ed è che su scolastico linee di indirizzo a seguito della risoluzione del 
contratto d' appalto relatore Assessore Parigi prego a lei la parola Assessore grazie e mi sembra che i 
consiglieri rimasti e non certamente dei superstiti ecco abbiano avuto le indicazioni relative a questa delibera
e la quale è un atto dovuto in conseguenza ad altre delibere e a delle delibere le quali hanno preso atto dei 
ripetuti gravi e sempre ineludibili disservizi che la la ditta che non ha assolutamente non voglio citare titolare
appunto del servizio di trasporto scolastico ed extrascolastico ha determinato sono dei disservizi di cui gli 
uffici competenti hanno preso atto con rammarico sui quali la Giunta si è appunto già ha già preso atto 
anche la Giunta ha rivelato delle conseguenze e ve le riassumo brevemente anche se le conoscete allora 
intanto hanno inizio sono iniziati nel mese di maggio del 2018 dopo due anni di Udine di un servizio appunto 
dignitoso perché il contratto in essere par va dal 2016 al 2022 quindi è un contratto di appalto di sei anni vi 
dicevo di cui nel primo periodo non si sono rivelate né delle manchevolezze se non quelle sporadiche che 
capitano appunto in un servizio teniamo presente che la ditta in questo hai bisogno ah no no per carità fate 
pure se volete ve lo ripeto anzi vi farò un rinforzo e cioè che questa che questa ditta opera per questo 
Comune dal 2005 perché è la sua prestazione faceva parte appunto di un precedente appalto in cui era 
subentrata nel 2005 quindi abbiamo un lungo periodo durante il quale a parte qualche disservizio 
estemporaneo non avevamo avuto necessità di lagnanze allora vi dicevo che i disservizi cominciano dal 
maggio del 2018 e abbiamo dato luogo a quattro diffide alle quali sono seguiti dei provvedimenti sanzioni 
sanzionatori per una cifra complessiva di 11.000 euro che sono stati puntualmente pagati oltre alle diffide e 
ai processi sanzionatori siamo poi passati all' inizio di quest' anno scolastico quando pensavamo che il 
colloquio con il titolare eccetera fosse foriero di buone speranze siamo passati invece a degli disservizi 
ripetuti allora che se li andiamo a contare sono nell' ordine della ventina a queste diffide quindi disservizio 



accertato diffida sanzione abbiamo già comminato sanzioni per 8300 euro che sono già stati pagati e 
parliamo della andare alla fine di ottobre perché novembre deve essere ancora preso in considerazione come
pagamenti ecco per tutto questo e per altre inadempienze noi registriamo delle inadempienze in degli 
inadempimenti e delle inadempienze rispetto all' articolo 30 che è il capitolato appunto allegato al contratto 
in cui c'è tutta una serie di prescrizioni che si sono tradotte in altrettanti inadempimenti fra questi fra l' altro 
quello di non fornire i mezzi di trasporto così come erano stati richiesti quindi di fronte a tutto questo e hai 
dei controlli che sono stati effettuati dalla Polizia Municipale ai quali si aggiunge il mancato pagamento degli 
emolumenti ai dipendenti con i sindacati che ci hanno visto come intermediari ecco però da questo punto di 
vista ecco no la Giunta si è espressa per avviare l' iter della risoluzione del contratto come si chiama questo 
avviare questo iter non è per noi risolutori perché non è una procedura né semplice né immediata ma deve 
essere condotta secondo quello che la normativa primaria e la decretazione secondaria implica quindi il 
mantenimento del rapporto con queste persone finché non ci sarà un nuovo destinatario dell' appalto non vi 
dico ora non vi parlo perché è in corso l' istruttoria se si tratti di coloro che avevano concors
l precedente bando e che forse accetteranno se riescono a reperire le risorse umane e quelle tecniche
appunto necessarie o se avvieremo una nuova gara nel frattempo però quello che è certo è che costoro
che per i quali abbiamo avviato un processo di risoluzione di contratto devono fornire il servizio li 
abbiamo incontrati anche oggi allora la Giunta ha avviato l' iter per la risoluzione del contratto tutto 
l' iter procedurale è a carico ed è competenza dei nostri funzionari del dirigente della dell' un di chi ha 
posizione organizzativa nel settore dell' istruzione e catalizza da tempo ormai memorabile ogni tipo di risorsa 
umana di questi uffici questo per fare in modo che i servizi ci siano per registrare il disservizio per dare la 
diffida comminare le sanzioni e adesso per individuare gli elementi corretti della procedura appunto di 
risoluzione del contratto nel frattempo la Giunta mercoledì scorso ha assunto una delibera la 2 9 2 9 8 del 21
novembre in cui è stato riconosciuto alle famiglie degli alunni che utilizzano il trasporto uno sconto pari al 50 
per cento sulla retta applicata nel mese di ottobre come disservizio dei mesi di settembre ottobre e 
novembre allora la delibera quindi attuale allora vedete che io vi ho dato molti più elementi avrei potuto 
essere anche molto più specifica se non rischiando appunto di tediare quindi prendendo atto di tutto il 
pregresso la delibera della Giunta del Consiglio consta di questo di condividere e sostenere le iniziative poste 
in essere dalla Giunta comunale dai servizi ribadendo il mandato di mettere in atto tutte le azioni di 
competenza per assicurare il regolare svolgimento del servizio di trasporto scolastico ed extra scolastico 
qualcuno di voi vuole fare un intervento una domanda prego allora l' azienda ha appena ricevuto la notifica 
perché abbiamo appena avviato la procedura di risoluzione quindi c'è un atto di indirizzo della Giunta perché 
la Giunta non risolve i contratti al che eseguita la notifica da parte del dirigente che è loro arrivata cosa 
intendono fare credo non lo non lo so non lo sappiano neanche loro però li abbiamo incontrati anche oggi 
perché c'è una fase istruttoria nella quale noi ribadiamo un dispiacere per dover agire nei confronti di una 
ditta che ha tanti dipendenti tuttavia noi dobbiamo come persone però dobbiamo essere fermi nell' esigere 
un servizio così come è quello appunto del capitolato e del contratto eccetera cosa intendano fare noi 
abbiamo fatto questo e abbiamo dato atto all' inizio della procedura e si andrà senza dubbio in un 
contenzioso certamente loro devono rimanere a far servizio a servizio finché non c'è lo so non non non ti 
saprei dire ma neanche te lo potrei dire perché qualunque cosa dicessi sarebbe un' illazione su intenzioni di 
altri hai capito ma no alla risoluzione del contratto è appena partita la notifica ma loro le hanno accolte e 
hanno pagato le sanzioni quindi è diciamo che nell' ambito della diffida loro sono anche regolari nel 
rispondere solo che non migliorano il servizio e che speriamo che domani la corsa numero 8 adesso dico la 
corsa numero 8 ecco ci sia e che chi guida il pulmino della corsa numero 8 sappia dov' è pastelli o dov' è 
eccetera e non debba girare perché tutti i loro molti dei loro dipendenti hanno dato le dimissioni però questo 
non voglio sottolineare questo perché sono di altro ordine ecco noi sosteniamo i nostri laboratori e abbiamo 
applicato anche il sostituto d' imposta e quindi abbiamo pagato loro gli emolumenti laddove commessi come 
si deve fare quando questi non sono stati conferiti però io del perché ci sia questa situazione a livello di 
azienda poi potrei solo fare delle illazioni se le dicessi certamente un' azienda in difficoltà l' avranno messo in
difficoltà la Sara non nel nostro ambito noi dobbiamo prendere atto del fenomeno di servizio e di procedere 
con tutte le forze che abbiamo per rimediare anche risolvendo il contratto altre domande prego buongiorno 
solo una precisazione nel richiamato c'è una data che 17 okay 2022 ma la firma del contratto è avvenuta nel 
febbraio del 2017 grazie Assessore Morigi sono rimasto da solo e volevo volevo ringraziare volevo ringraziare
i vigili urbani che sono stati così carini e costruttivi dei bimbi che hanno accompagnati uno per uno a casa va
il nostro plauso secondo con la vostra intenzione penso in più l' amministrazione mi viene mi viene sono d' 
accordo di come ha agito c'è stata subito una delibera di Giunta e poi oggi siamo qui a discuterlo anche in 
Consiglio comunale quindi un potere esecutivo è un potere legislativo in una situazione del genere per avere 



una sicurezza maggiore come dice l' architetto Giulioli mi corregga se sbaglio in base alle leggi regionali che 
abbiamo bastava solo una delibera di Giunta e facciamo un qualcosa in più per essere sicuri e l' abbiamo 
portata in Consiglio comunale come delibera come delibera di Consiglio comunale per avere una sicurezza in 
più se la ditta che noi andiamo a porgli dei problemi e successivamente la ditta automaticamente va a casa 
se impugna la situazione noi siamo che il Consiglio comunale legifera e c'è una sicurezza maggiore per poter 
affrontare le problematiche della ditta stessa se mi sbaglio se se l' intenzione è questa oppure l' occasione è 
più ne sono favorevole perché avete gin avete agito nella sicurezza dei bimbi e nella sicurezza di una Giunta 
che ha pensato a fare il proprio dovere nei confronti delle famiglie e della città che noi rappresentiamo come 
amministratore e come persone che siamo qui questa sera a votare questa delibera mettiamo ai voti la 
delibera numero 13 servizio di trasporto scolastico e del ed extra scolastico linee di indirizzo a seguito della 
risoluzione del contratto d' appalto chi vota a favore siamo partiti da favorito e perché voto io chi vota a 
favore non è questione della Francesca non lei si sbaglia lei si sbagli non è questione dell' energia no lei si 
sta sbagliando e meno male a mi interrompe sempre il consigliere Rota favorevole siamo 11 quindi contrari 
nessuno astensione nessuno non c'è immediata eseguibilità quindi il la delibera numero 13 è approvata 
ringrazio i Consiglieri all' Assessore e ai tecnici che sono stati qui con noi fino adesso ci vediamo al prossimo 
Consiglio i punti 4 e 5 sono rinviati al prossimo Consiglio comunale non ci stanno i relatori quindi vi auguro 
una buona serata 


